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Чролетараи всех стран, соединяйтесь!
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Организовать выполнение 
наказов избирателей

Советский народ предъявляет, 
высокие требования к местным 
органам государственной власти. 
Претворяя в жизнь ренуения XXI 
съезда КПСС, местные Советы 
должны настойчиво бороться за 
новый подъем социалистической 
промышленности и сельского хо
зяйства, за удовлетворение расту
щих материальных и культурных 
потребностей населения.

Н. С. Хрущев на XX I съезде 
Коммунистической партии Совет
ского Союза сказал: «Для того, 
чтобы Советы могли еще успешнее 
осуществлять свою роль, они обя
заны решительно пресекать эле
менты волокиты и бюрократизма, 
проявлять больше заботы об удов
летворении растущих запросов 
трудящихся».

Запросы советских людей, их 
стремление помочь местным Сове
там в успешном решении задач 
хозяйственного и культурного 
строительства находят яркое вы
ражение в наказах избирателей. 
Во время встреч кандидатов в де
путаты .со. своими избирателями в 
начале- этого года трудящиеся 
Томской области высказали свои 
предложеггая и поягелапия. Внесе
ны тысячи конкретных предло!ке- 
ний по улучшению работы Сове
тов, промышленных предприятий, 
колхозов, РТС, строительных ор
ганизаций, строительству жилых 
домов, благоустройству, по улуч. 
шению работы культурно-просве
тительных и лечебных учрежде
ний, коммунальных предприятий и 
мастерских бытового обслужива
ния.

В Бакчарском, Зырянском, Кар- 
гасокском, Парбигском, Асипов- 
ском, Томском и других районах 
разработаны и утверждены па сес
сиях районных Советов планы вы
полнения наказов избирателей. 
Определены сроки и исполнители, 
организуется проверка выполне
ния наказов.

Большую роль в выполнении на
казов избирателей играют депута
ты местных Советов.

Депутаты Шегарского райсовета 
тт. Наумов, Хмельницкий, Дранич- 
ников, Зырянского райсовета — 
тт. Рэкис, Сафонова, Иякк, Янов
ский и другие организуют выпол
нение данных им наказов. Пбслё 
того, как были разработаны меро
приятия по наказам, депутаты 
Куйбышевского райсовета г. Том
ска бригадир маляров стройуправ
ления ГРЭС-П Д. Ф. Какаулина, 
шофер лесотехникума М. А. Воло
дин, мастер швейфабрики № 5 
А. В, Скворцова, начальник лабо
ратории ГЭС-1 Н. И. Желякова 
встретились со своими избирате
лями, рассказали, что будет сде
лано по их предложениям.

Наказы избирателей выполня
ются тем успешнее, чем активнее 
участвуют в этом деле постоян
ные комиссии Советов, все депу
таты. На своих первых заседаниях

многие постоянные комиссии Том
ского городского Совета, Зырян
ского, Молчановского, Асиновско- 
го и других райсоветов обсудили 
вопросы, связанные с выполне. 
ннем внесенных предложений.

Кировскому райсовету г. Томска 
было дано много наказов об улуч
шении санитарного состояния рай 
она.

Постоянная комиссия здраво- 
о^аиения этого Совета, возглав
ляемая научным работником меди
цинского института депутатом 
Рогачевой В. С., с первых дней 
своей работы включилась в борь
бу за улучшение санитарного со
стояния района. Комиссия прив
лекла себе в помощь студентов 
старших курсов медицинского ин
ститута. С этой же целью депута
ты вместе с врачами поликлиники 
№ 1 провели слет санитарных 
уполномоченных. Комиссия комму 
иального хозяйства готовит для 
обсулщепия на сессии матепиал о 
ходе благоустройства в районе.

Однако не везде правильно от
неслись к выполнению предложе
ний трудящихся. В Вокзальном 
районе г. Томска, в Туганском 
районе до сих пор не обсудили на 
сессиях районных Советов моро 
приятнй по наказам, не довели их 
до исполнителей.

Недостаточно еще изучается и 
распространяется опыт работы 
местных Советов по выполнению 
наказов избирателей. И в этом 
большая вина работников орг- 
пнетрукторского отдела облиспол. 
кома.

На XX I съезде КПСС было от
мечено, что работа советских ор
ганов будет тем плодотворнее, чем 
больше будут ориряться они на 
актив1гость масс, добиваться даль
нейшего расширения социалисти
ческой дсмокоатии, решительно 
пресекать элементы волокиты и 
бюпократнзма.

Правильная организация выпол
нения нактоп нзбипателей. поив- 
лечение для этого широких слоев 
трудящихся имеет важнейшее зна
чение для укрепления связей Со
ветов с массами.

Исполнительные комитеты мест
ных Советов области должны ор
ганизовать выполнение наказов 
избирателей. Следует регулярно 
обсу!кдать ход выполнения нака
зов па сессиях Советов и заседа
ниях исполкомов. Постоянные ко
миссии, все депутаты Советов 
обязаны систематически прове
рять, как выполняются предложе. 
ния избирателей, участвовать в 
организации их выполнения.

Трудящиеся нашей области, да
вая наказы своим избранникам, 
сами активно участвуют в их вы
полнении. Личным трудом на пго 
мышленных предприятиях, в кол
хозах, на стройках, на всех участ
ках хозяйственного и культурного 
строительства они вносят свой 
вклад в выполнение семнлетнего 
плана.

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

президиум Верховного Совета 
СССР по представлению Совета Ми
нистров СССР Указом от 7 апреля 
,1959 года реорганизовал систему 
банков долгосрочных вложений, 
упразднив Сельскохозяйствеппый 
банк (Сельхозбанк), Гыпк финанси
рования коммунального и лшлищио- 
го строительства (Цекомбанк) и ком
мунальные банки, передав выполняе
мые ими функции Государственному 
банку СССР и Промышленному бан
ку  СССР.

Впредь Промышленный банк СССР 
будет именоваться Всесоюзным бан
ком финансирования капитальных 
вложений (Стройбанком СССР).

Президиум Верховного Совета

СССР поручил Совету Министров 
СССР установить срок прекращения 
операций Сельскохозяйственным 
банком (Сельхозбанком), Банком 
финансирования коммунального и 
:килищ11ого строительства (Цеком- 
банком) и коммунальными банками 
и распределить выполняемые, ими 
функции между Государственным 
банком СССР и Всесоюзным банком 
финагширования капитальных вло
жений.

В связи с принятием этого Указа 
Президиум Верховного Совета СССР 
признал утратившими силу ряд ра
нее принятых актов по данному во
просу.

Совещание работников мвеной • 
и птицеперерабатывающ ей промыш ленности РСФСР

Какие меры принимают в нынеш
нем году совнархозы и предприя
тия для того, чтобы обеспечить бес
перебойную приемку и переработку 
скота и птицы? Этот вопрос обсуж
дался на совещании работников
мясной и птицеперерабатывающей 
промышленности Российской Феде
рации, созванном Госпланом
РСФСР. Кроме директоров и главных 
инженеров предприятий, в нем уча
ствовали представители Советов Ми
нистров автономных республик,
крайисполкомов, облисполкомов, 
совнархозов, а такзке специалисты 
заготовительных оргатшаций.

Выступивший с докладом началь
ник отдела пищевой промышленно
сти Госплана РСФСР П. Л. Кузьми
ных отметил, что в текупщм году в 
Российской Федерации будет заго
товлено и переработано значптолыю 
больше скота и птицы, чем в 1958 
году. План первого квартала по за
готовкам выполнен на 146 процен
тов, а на предприятия поступило 
скота и птицы на 70 процентов 
больше, чем за соответствующий

период прошлого года. Это налагает 
особую ответственность на работни
ков промышленности.

Производственные мощности дей
ствующих предприятий увеличива
ются за счет интенсификации про
изводства, технического перевоору
жения, установки более мощного 
оборудования. Только в нынешнем 
году намечено пустить 150 новых 
полуавтоматических линий по пе
реработке скота II птицы.

Участники совещания заслушали 
также доклады директоров Всесо
юзного научно-исследовательского 
института мясной промышленности
В. М. Горбатова и Центрального на
учно-исследовательского института 
птицеперерабатывающей промый- 
ленносги —  А. Е. Тихомирова, ко
торые сообщили о новой технике, 
рекомендуемой учеными для приме
нения на производстве.

В работе совещания приняли уча
стие заместители председателя Сове
та Министров РСФСР В. Н. Новиков, 
Н. Н. Органов, А. И. Струев.

(ТАСС).
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Хлеборобы! Отлично проведем весенний сев, 
сделаем первую весну семилетки весной 

высокой культуры земледелий
Слово механизаторов и полеводов колхоза 

Сибиряк'^ Бакчарского района
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УЗБЕКСКАЯ ССР. Ферганский нефтеперерабатывающий завод — 
крупная стройка семилетки. Первая очередь его уже действует. Не
давно сдана в эксп.чуатацию атмосферно-вакуумная установка, кото
рая начала выпускать бензин, мазут и дизельное топливо. Закончен 
дюнтаж этилосмесительной установки для получения этилированного 
автобензина.

На снимке: строительство второй очереди Ферганского нефтепере
рабатывающего завода. (Фотохроника ТАСС).

У К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР

о присвоении почетного звания 
Заслуженного деятеля искусстз 

РСФСР Иванову Г. И.
За заслуги в области советского 

театрального искусства присвоить 
почетное звание Заслуженного дея- 
те.чя искусств РСФСР Иванову Геор

гию Игнатьевичу —  главному ре
жиссеру Томского областного драма
тического театра имени Б. П. Чка
лова.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ТАРАСОВ,

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
И. ЗИМИН.

Москва, 7 апреля 1959 года.

Товарищ Цой Ен Ген 
в колхозах Узбекистана

ТАШКЕНТ, 7 апреля. (ТАСС). Се
годня Председатель Президиума 
Верховного народного собрания Ко
рейской Народно-Демократической 
Республики товарищ Цой Ен Ген и 
его спутники знакомились с сель
ским хозяйством Узбекистана.

Ко])ейские государственные дея
тели побывали Б колхозе «Полярная 
звезда» Средне-Чнрчикского рай
она Ташкентской области. Среди 
членов этой артели много корейцев^. 
Председатель колхоза дважды Герой 
Социалистического Труда депутат 
Верховного Совета Узбекской ССР 
Ким Пен Хва нассказал гостям о 
большом трудовом подъеме, которым 
знаменуют колхозники первый год 
семилетки.

Правление колхоза по случаю 
приезда Цой Ен Гена устроило завт
рак. Председатель колхоза Ким Пен 
Хва и Председатель Президиума 
Верховного народного собрания

КНДР Цой Ен Ген обменялись ре
чами.

Затем гости из Кореи и сопровож
дающие их лица побывали в колхо
зе «Кзыл Узбекистан» Орджоникид- 
зевского района. С интересом они 
слушали рассказ председателя кол
хоза Героя Социалистического Труда 
депутата Верховного Совета Узбек
ской ССР Абдужамила Маткабулова 
о больших преобразованиях, проис
шедших в колхозе за последние го
ды.

В память о посещении колхоза 
Абдужамил Маткабулов преподнес 
Цой Ен Гецу узбекский национа.ть- 
ный халат.

Вечером Председате.чь Президиума 
Верховного Совета Узбекской ССР 
Я. С. Насреддинова дала обед в 
честь Председателя Президиума Вер
ховного народного собрания КНДР 
Цой Ен Гена.

Новый способ закрытия влаги 
в почве

ГРЕБЕНКИ (Киевская область), 
7 апреля. (ТАСС). Закрытие влаги в 
почве до сих пор проводилось с по
мощью обычных борон. Нынешней 
весной на полях Украинской машин
но-испытательной станции для этой 
цели были использованы новые ору
дия —  игольчатые диски ротацион
ной мотыги в сочетании с боронами. 
Как показали опыты, применение 
таких орудий обеспечило лучшую 
разделку верхнего слоя почвы и хо

рошо защитило от испарения из нее 
влаги. На участках, где закрытие 
влаги. проводилось новым способом, 
на седьмой день было на четыре—  
пять процентов больше влаги, чем 
на полях, где эти работы велись 
обычными боронами.

Коллектив станции обобщил про
веденные исследования и рекомендо
вал широко применить новые орудия 
для закрытия влаги в почве в кол
хозах и совхо;зах.
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Томский завод режмших инструментов.
На снимке: Николай Ефимович Сазонов — шлифовщик цеха фое- 

зеров. В дни предмайской трудовой вахты сменную норму выработ
ки он выполняет до 300 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Месячный план—к 28 апреля
150 тысяч каран.дашей сверх 

плана обязался дать в апреле кол
лектив Томской карандашной фаб
рики. С опережением графика рабо
тает лесопильный цех. Хорошо тру
дятся коллективы цехов карандаш
ной дощечки, графитного, карандаш
ного и других. Высоких показателей 
в предмайском соревновании доби
ваются бригады, борющиеся за зва
ние бригад коммунистического тру
да. Так, бр1нады сортировщиц тов. 
Меркурьевой и штабелевщиц тов. 
Байдаковой ежедневно перевыпол
няют нормы более чем вдвое. Отлич
но трудятся бригады торцпвщиц тов. 
Ыаривинской, сортировщиц Марии

Пегодиной, лакировщиц тов. Ухо- 
ловой.

Коллектив механического цеха 
обязался к  празднику сдать в эк
сплуатацию расштабелевочный ста
нок, сконструированный инженером 
Некрасовым. До сих пор расштабе- 
левочные работы производились 
вручную. Станок позволит снять с 
этой операции 5 —  6 рабочих 
и повысить производительность на 
И  — 12 процентов.

Встав на предпраадничную трудо
вую вахту, карандашнпки обяза
лись месячный п.чан завершить к 
28 апреля.

У)
Мы живем в замечательное 

время. Посл^чпаешь радио, по
читаешь газету, оглянешься во
круг и увидишь, как хорошеет 
и богатеет наш край, как ра
стут люди. Они заняты творче
ским трудом по осуществлению 
величественных предначерта
ний программы коммунистиче
ского строительства.

В прошлом году мы собрали 
со всей посевной площади в 
среднем по 18 центнеров зерна 
с гектара. Такой высокий уро
жай выращиваем уже на про
тяжении трех лет. Земли в на
шем колхозе ничем не отлича
ются от соседних. Климатиче
ские условия тоже одинаковые. 
Залог успеха — в освоении се
вооборотов, распашке новых 
земель, культурной обработке 
почвы, систематическом внесе
нии 'местных и минеральных 
удобрений.

Наступает весна — первая 
весна семилетки. Мы должны 
встретить ее во всеоружии и 
сделать весной высокой агро
техники. Для этого есть все 
возможности.

Мы подготовили и довели до 
посевных кондиций семена. На 
очистке семенного материала 
были заняты и наши механиза
торы Дмитрий Собянин и Ми
хаил Дементьев, которые сле
дили за качеством сортировки. 
Зерно в колхозе сортовое. Воз
делываются, например, высоко
урожайная пшеница «диамант» 
и «гарнет». Нынче впервые бу
дем выращивать пшеницу сор
та «скала» второй репродук
ции.

Чтобы в этом году добить
ся прибавки урожая в 2 центне
ра на каждом гектаре, приме
ним все передовые агроприемы 
при предпосевной обработке се
мян: воздушно-тепловой обо
грев, протравливание, опудри- 
вание стимуляторами роста 
гексахлораном и гранозаном. 
Норму высева установим с та
ким расчетом, чтобы на каждый 
гектар приходилось  ̂не менее 
7 миллионов растений.

Мы вывезли на поля 
две тысячи тонн навоза. Для 
подкормки пропашных и тех
нических культур запасено 30 
тонн хлористого калия и гра
нулированного суперфосфата. 
До начала сева рассчитываем 
вывезти еще около 800 тонн

перегноя, в основном под куку
рузу и картофе.чь.

Чтобы быстрее приступить к 
полевым работам, организуем 
сп.уск талых вод. Проведем при
бивку влаги на всей площади 
посева. Массивы, засеянные 
пшеницей, овсом и кукурузой, 
прикатаем; на особо тяжелых 
и новых землях применим до
полнительную культивацию и 
боронование. Колосовые посеем 
только узкорядными сеялками. 
Наше твердое слово: прове
сти сев за 10— 12 рабо
чих дней и на высоком агро
техническом уровне, добиться 
урожая зерновых в среднем по 
20 центнеров с каждого гекта
ра, ежедневно выполнять нор
му не ниже, чем на 130 про
центов.

Чтобы обеспечить животно
водство кормами, берем в свои 
руки возделывание кукурузы. 
За механизированным звеном, 
которое возглавляет комсомо
лец Михаил Дементьев, закреп
лен участок в 60 гектаров. Ку
курузоводы борются за то, что
бы собрать не менее 300 цент
неров зеленой массы с каждо
го гектара.

Посадку кукурузы и карто
феля произведем только квад
ратно-гнездовым способом.

В прошлом году мы еще 
раз убедились в выгодности 
раздельного способа уборки 
урожая. Тот, кто его недооце
нивал, просчитался, проиграл. 
Благодаря применению двух
фазной уборки, в сложных по
годных условиях мы убрали 
хлеба без потерь и получили 
больший урожай, нежели наши 
соседи. В этом году будем ве
сти уборку только раздель
ным способом.

Механизаторы прошли пере- 
аттестадию. Тт. Глухов и Коро
вин стали трактористами перво
го класса. Три человека закон
чили училища механизации 
сельского хозяйства. Кроме то
го, все посещали занятия тех
минимума при колхозе. Живая, 
творческая мысль механизато
ров находит широкое поле дея
тельности. В созданный при 
правлении колхоза совет ра
ционализаторов (его возглавля
ет механик тов. Симакин) по
ступают рационализаторские 
предложения. Часть из них уже 
внедрена в производство, на

пример, усовершенствован
один из узлов культиватора, 
изменен тип отвала кустар
никового плуга.

В конце прошлого года мы 
построили и обор.удовали кол
хозную ремонтную мастерскую. 
На месте вели многие токар
ные, сверлильные, сварочные и 
кузнечные работы. Своими си
лами отремонтировали инвен
тарь: плуги, бороны, культива
торы, сеялки. :

Два гусеничньЛ трактора и 
■ «Беларусь» готовы к весне, ре
монт двух остальных будет 
скоро завершен.

Наша бригада сберегла мно
го средств на ремонте и при 
расходе горючего.- Нынче мы 
добьемся дальнейшего сниже
ния себестоимости гектара мяг
кой пахоты на 10 процентов за 
счет высокопроизводительного 
использования техники, эконо
мии горюче-смазочных мате
риалов. Большую роль в этом 
играют своевременные техниче
ские уходы. Сроки их прове
дения будем определять по рас
ходу горючего и вручать трак- 
юристам специальные талоны.

Партия и правительство вея
ли курс на укрепление связи 
школы с жизнью, с производ
ством.

Мы не можем стоять в сторо
не от этого всенародного дела. 
Обещаем обучить вождению 
трактора, слесарному или то
карному делу по одному учени
ку из ПоротникоБской средней 
школы.

Коллектив нашей бригады 
б.удет настойчиво бороться за 
высокую культ.уру земледелия..

Мы уверены в том, что мно
гочисленная армия механизато
ров области поддержит наше 
предложение, и мы успешно 
возьмем первый рубеж на пути 
дальнейшего увеличения произ
водства зерна — отлично, на 
высоком уровне проведем ве
сенний сев.

По поручению бригады:
С. ПУШ КАРЕВ, 

бригадир тракторной бригады. ' 
Л. КОРОВИН,

М. ДЕМЕНТЬЕВ,
А. БАТАЛОВ, 

трактористы.
К. ГЛУХОВ, В. ГУБИН, 

бригадиры-полеводы.
Колхоз «Сибиряк»
Бакчарского района.

Об участии в строительстве и ремонте местных
автомобильных дорог

президиум Верховного Совета 
РСФСР 7 апреля 1959 года и,здал 
Указ об участии в строительстве и 
ремонте местных автомобильных до
рог всех колхозов, совхозов, про
мышленных, транспортных, строи
тельных и других предприятий и хо
зяйственных организаций, располо
женных как в сельской местности, 
так и в городах, независимо от их 
подчиненности. Участие в дорожных 
работах выражается в выполнении 
ими за свой счет, хозяйственным 
или подрядным способом, установ
ленного объема работ.

Строительство и ремонт местных 
автомобильных дорог, прикреплен
ных в установленном порядке к  кол-

• ☆

Новое
обязательство 

Б. Клинова
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Имя

передового тракториста Бсрегаевско- 
го леспромхоза Бориса Клинова хо
рошо известно лесозаготовителям 
Томской области. В прошлом году 
на тракторе С-80 он добился самой 
высокой выработки в комбинате 
«Томлес», стрелепап 20 тысяч кубо
метров леса —  на G тысяч кубомет
ров больше плана.

С большим вдохпопенпем трудит
ся передовой механизатор в первом 
году семилетки. Во время работы 
исторического XXI съезда КПСС он 
обязался выполнить годовое задание 
к  1 октября, стрслевать за год не 
менее 21..500 кубометров леса. Этот 
почин получил горячую поддержку 
у других механизаторов Тегульдет- 
ского района. Сейчас более десяти 
трактористов леспромхозов района 
борются за то, чтобы дать в первом 
году семилетки на С-80 не менее 
20 тысяч кубометров леса.

Недавно Борис Клинов, тщательно 
подсчитав спои возможности, решил 
выполнить семплетнее задание на 
вывозке древесины за пять лет. 
Главный резерв передового водителя 
—  береяспое отношение к  машине, 
продление срока межкапптальных 
ремонтов. На своем тракторе механи
затор решил перевезти без капн- 
галышго ремонта 45 тысяч кубо
метров леса.

В дни предмайского соревнования 
Борис Клинов решил вывозить в 
смену не менее 70 кубометров дре
весины и выполняет свое обязатель
ство.

хозам, совхозам, леспромхозам и 
другим сельскохозяйственным, лесо- 
хозяйственным предприятиям и ор
ганизациям, а также являющихся 
подъездными путями к  промышлен
ным, транспортным, строительным и 
.другим ^Ipeдпpиятиям и хозяйствен
ным организациям, возлагается на 
,зти колхозы, совхозы, предприятия 
и «организации.

Строительство и ремонт всех дру
гих местных автомобильных дорог 
возлагается на колхозы, совхозы, 
промышленные, транспортные, стро
ительные и другие предприятия ' и 
хозяйственные организации по пла
нам, утверждаемым Советами Мини
стров АССР И исполнительными ко
митетами краевых, областных Сове
тов депутатов трудящихся.

(ТАСС).

НОВАЯ ТЕХНИКА НА ТОМСКИХ ПРЕДПРИЯТИЯХ
В цехах томской мебельной фаб

рики Л» 1 недавно смонтирована 
эксгаустерная установка, которая 
производит автоматическую вытяж
ку стружек непосредственно из-под 
ножей деревообрабатывающих стан
ков. Новшество позволило освобо
дить двух подсобных рабочих, заня
тых ранее на переноске из цехов 
стружки. На фабрике стало значи
тельно чище, у.тучшились условия 
труда рабочих.

Здесь же изготовлены пульвериза- 
ционные кабины для отделки стуль
ев при помощи распылителей. Это 
дало возможность значительно уве
личить производительность труда,

улучшить внешний вид изделий и их 
качество.

На Томском гормолзаводе произ
водится монтаж новой отечественной 
машины для расфасовки сырков. Ес
ли сейчас на расфасовке сырков 
вручную .занято пять человек, то с 
пуском машины на этом участке 
останется только один человек, а 
производительность труда увеличит
ся в десять раз.

Установленные в артели «Техно- 
хим» котлы новых марок обеспечили 
бесперебойную работу всех агрега
тов. С вводом в строй этих котлов 
появилась возможность расширения 
производства.

В. ВОЛОДИН.

СБОРКА НОВОГО КРЫ ЛА ТО ГО  
ТЕП ЛО Х О ДА

г о р ь к и й . Коллектив опытного цеха центрального конструктор
ского бюро завода «Красное Сормово» сооружает 150-местный нас- 
сажирский теплоход на водводных крыльях. Проекты нового крыла
того судна разработаны группой конструкторов под руководством 
главного конструктора Р. Е. Алексеева.

Теплоход будет снабжен двумя двигателями общей мощностью 
1.500 лошадиных сил, централизованным управлением двигателями 
и рулем. Его эксплуатационная скорость будет не менее 60 километ
ров в час. Пассажирские салоны оборудуются удобными креслами 
авиационного типа, такими же, как на самолете ТУ-104.

Экспресс рассчитан па эксплуатацию в системе Большой Волги.

'А -

На снимке: сборка корпуса нового крылатого теплохода на саводе 
«Красное Сормово».

(Фотохроника ТАСС), ^
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'- - - -  П Л Р Т И И Н Л Я  ж и з н ь __IЗА ВОСПИТАНИЕ МОЛОДЕЖИ В ОТВЕТЕ КОММУНИСТЫ
Более 500 юношей и девушек 

трудятся в строительном тресте 
№ 97 г. Томска. Сто из них объеди
нены в восемь комсомольско-моло
дежных бригад, соревнующихся за 
право называться коллективами 
коммунистического труда. Члены 
бригад взяли обязательства выпол
нять сменные нормы на 150— 200 
процентов, овладеть двумя— тремя 
смежными специальностями, учить
ся, быть примером в быту.

Все бригады имеют высокие про
изводственные показатели. В них 
окрепла трудовая дисциплина, улуч-' 
шилась организация труда. Бригаде 
Натальи Бабенко уже присвоено по
четное звание ко.тлектива коммуни
стического труда.

Партийная и комсомольская орга
низации заботятся об этих бригадах, 
оказывают им помощь.

Но так работают в тресте не со 
всей молодежью. О большой части 
молодых строителей руководители 
партийной и комсомольской органи
заций треста забыли. О их воспита
нии, политическом просвещении за
ботятся здесь мало.

В тресте плохо организовано про
фессиональное обучение . молодых 
строителей. Секретарь комсомольско
го бюро УНР-290 Вера Фокина ра
ботает в этом управлении более го
да, а специальности у нее нет до 
сих пор. I I  таких примеров очень 
много.

У молодежи большая тяга к  кни
ге, ее интересуют лекции и беседы, 
вечера вопросов и ответов, художе
ственная самбдеяте.льность. Но у 
комсомольской и профсоюзной ор
ганизаций треста, как говорят, до 
этого не дошли руки. Неудивительно 
поэтому, что среди молодежи неред

ки случаи нарушения трудовой дис
циплины, пьянства, хулиганства.

Вот примеры. На стройплощадке 
манометрового завода группа моло
дых строителей из УНР-290 в рабо
чее время организовала И1-ру в кар
ты. В феврале молодые рабочие ра
створного узла из УНР-787 Кондра
тов и Гусев напились пьяными и не 
выш.ли на работу; растворный узел 
не работал, часть производственного 
задания оказалась невыпол1ненной. 
За последние полгода по решению 
бытовых советов за нарушение об
щественного порядка и правил со
циалистического общежития был вы
селен из общежития ряд молодых ра
бочих. Все эти факты не были об
суждены общественностью, не стали 
предметом серьезного разговора на 
комсомольских собраниях. Члены ко
митета ВЛКСМ не приняли дейст
венных мер для усиления воспита
тельной работы с'молодежью.

Комсомольцы треста слабо изуча
ют материалы XXI съезда КПСС,

Воспитательная работа в стройтре- 
сте № 97 с молодежью, как прави
ло, ограничивается культпоходами в 
кино, изредка в театр и на концер
ты. Партбюро плохо направляет ра
боту комитета комсомола, мало ему 
помогает.

Сейчас стройтрест М  97 развер
тывает свои работы .значительно 
большим фронтом, чем было зимой. В 
коллектив строителей вливаются но
вые группы молодых рабочих. От 
уровня воспитательной, массово-по
литической работы среди строителен 
во многом будет зависеть успех вы
полнения производственных планов. 
Партийное бюро треста должно по- 
настоящему заняться воспитанием 
молодых строителей. Коммунисты в 
ответе за воспитанн'' молодежи.

И. ФОМЕНКОВ.

Знатный кукурузовод страны Николай Мануковский 
принял вызов Михаила Сашина на соревнование

Будем соревноваться за досрочное выполнение семилетки
в нашей газете 18 марта 

текущего года была опублико
вана статья «Вырастим по 700 
центнеров кукурузы с гектара». 
Ее автор, Михаил Сажин, 
звеньевой кукурузоводческого 
звена колхоза имени Жданова 
Зырянского района вызвал на 
соревнование знатного кукуру
зовода страны Николая Ману- 
ковского из Воронежской обла
сти.

Редакция газеты «Красное 
Знамя» направила газету со 
статьей тов. Сажина Николаю 
Мануковекому, который принял 
вызов сибирского кукурузовода 
на соревнование.

Ниже мы публикуем ответ
ное письмо тов. Мануковского.

☆ ☆
Н. Ф. И а н у  п о  в с к и й ,

тракторист колхоза имени Кирова Ново-Усманского района
Воронежской области

Теоретическая конференция
На днях Вокзальный райком пар

тии прове.л теоретическую конфе
ренцию на тему: «Борьба коммуни
стических партий против ревизиони
зма и догматизма на современном 
этапе». В ее работе приняло участие 
175 учителей и медицинских работ
ников района.

Конференции предшествовала 
большая подготовите.чьная работа.

Была прочитана лекция по этому 
вопросу, проводились консультации, 
в помощь самостоятельно изучаю
щим марксизм-ленинизм в кабинете 
политпросвещения была подобрана 
соответствующая литература.

А. САМОЙЛЕС, 
заведующая кабинетом полит

просвещения.

дает, но она 
Она культура 

вырастить ее, 
немало сил и

Собрание А\еханизаторов
Пьщкино-Троицкий райком пар

тии провел совещание механизато
ров района. Более 200 человек при
няло участие в его работе.

С докладом «Задачи механизато
ров на весеннем севе» выступил 
председатель райисполкома тов. 
Ведерников.

На собрании механизаторы при- 
ня.ти обязательство провести ве

сенний сев за 8— 10 рабочих дней, 
посеять квадратно-гнездовым спо
собом кукурузу на площади в тыся
чу гектаров и получить зеленой мас
сы не менее 300 центнеров с гекта
ра, картофеля —  140 центнеров.

Механизаторы Пышкино-Троицко- 
го района вызвали на соревнование 
механизаторов Асиновского и Зы
рянского районов.

Секретари цеховых партийных 
организаций обмениваются опытом

Кировский райком КПСС провел 
на электро.ламповом заводе одноднев
ный семинар секретарей цеховых 
партийных организаций заводов: ма
нометрового, электролампового и ре
жущих инструментов.

Участники семинара прослушали

В партийных 
организациях 

Кожевниковского 
района

БЮРО РАЙКОМА ПАРТИИ
О ПРОПАГАНДЕ МАТЕРИАЛОВ 

XXI СЪЕЗДА КПСС

Бюро райкома партии рассмотре
ло вопрос об изучении материалов 
XXI съезда КПСС в парторганизации 
Ювалинской РТС. Бюро отметило, что 
изучение материалов съезда органи
зовано формально, активность слу
шателей на семинарах низка. Есть 
случаи срыва занятий. Секретарю 
парторганизации РТС тов. Кантаеву 
предложено улучшить организацию 
изучения материалов XXI съезда 
КПСС, усилить работу среди беспар
тийного актива.

ПАРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ 
В КОЛХОЗЕ

Четыре колхоза— «Рассвет», «По
беда», имени Чапаева и «Комсомо
лец» объединились в один —  име
ни XXI съезда партии. Теперь в 
этой партийной организации, насчи
тывающей около 100 человек, соз
дан партийный комитет.

Девять первичных парторганиза
ций (на правах цеховых) объединя
ют коммунистов полеводческих и 
тракторных бригад, животноводче
ских ферм и других участков сель
скохозяйственного производства.

Состоялось партийное собра
ние, на котором коммунисты избра
ли партийный комитет. В состав 
партийного комитета колхоза во
шли рядовой колхозник тов. Рома
шов, брига,дир тракторного отряда 
тов. Полуянов, заведующий живот
новодческой фермой тов. Козлов, 
председатель колхоза тов. Харитог 
ненков и другие. Секретарем пар
тийного комитета избран тов, Со
ловьев.

доклад «О задачах цеховых’ партий ■ 
ных организаций по антирелигиоз
ной пропаганде».

Секретарь райкома КПСС тов. Буд
ников расс'ка.зал об исторических ре
шениях XXI съезда КПСС и задачах 
цеховых партийных организаций.

Участники семинара обменялись 
опытом работы. Секретарь цеховой 
парторганизации манометрового за
вода тов. Бекинин рассказал, как в 
цехе органи.зуют внутрипартийную 
работу, секретарь цеховой партий
ной организации завода режущих 
инструментов тов. Суходольский —  
об организации в коллективе социа
листического соревнования.

Секретарь цеховой партийной ор
ганизации электролампового завода 
тов. Куваева поделилась опытом 
пропаганды решений XXI съезда 
КПСС, рассказала, как партийная ор
ганизация цеха руководит социали
стическим соревнованием.

Такой же семинар с секретарями 
цеховых партийных организаций за
водов «Сибэлектромотор» и электро
механического будет проведен в 
ближайшие дни на заводе «Сибэлек- 
тромотпр»». _____________________

Наши колхозники называют ку 
курузу «хлебом животноводства». 
Нельзя придумать более правильного 
названия этой культуре. Кукуруза 
~  это сочные корма, фураяс, кон
центраты. Именно с помощью ее наш 
колхоз поднял продуктивность обще
ственных ферм. Если в 1955 году 
от каждой коровы было надоено 
2.143 килограмма молока, т о в  
1958 году надои поднялись до 

.3.000 килограммов. Намного увели' 
чилось за это время и производство 
мяса.

Кукуруза много 
и много требует, 
трудоемкая. Чтобы 
требуется затратить 
средств. Как снизить затраты 
средств, облегчить труд людей на 
севе, уходе за кукурузой и на убор
ке урожая? Над этим мы все чаще 
задумывались с тех пор, как посевы
кукурузы в колхозах стали расши
ряться.

В 1956 году мы с напарником 
Иваном Лукиным решили обрабо
тать вдвоем 130 гектаров кукуру
зы; посеять этот участок, произве
сти междурядную обработку планта
ций, убрать урожай. Нам были вы
делены трактор «Беларусь», квад
ратно-гнездовая сеялка СЕГК-6В, 
навесной культиватор, силосоубо
рочный комбайн.

Новое приспособление к квадрат
но-гнездовой сеялке для механиче
ского переноса мерной провол'окн 
позволило нам двоим, без привлече
ния дополнительных сил колхозни
ков, в короткий срок засеять весь 
участок квадратно -  гнездовым 
способом. Вначале затрачивалось 
много времени на повопоты и подго
товку сеялки к  новому гопу. При
шлось более четко распределить 
между собой обязанности. Я сидел 
за рулем трактора, а Иван Лукин 
управлял сеялкой. Когда агрегат 
подходил к  концу гона, сеяльщик 
выключал проволоку из узлоулови
теля, поднимал сошники и маркер 
сеялки, переносил отпускной кол. 
Как только агрегат был подготовлен 
в новый путь, я сходил с трактора, 
устанавливал мерную проволоку н 
узлоуловитель, отпускал сошники и 
маркер. Теперь агрегат успенал раз
ворачиваться не за четыре минуты, 
как раньше, а за две.

Две минуты —  небольшое время!
Л вот они и помогли нам повысить 
производительность труда, ускорить 
сев. Если в первый год работы по- 
новому мы засевали в среднем 13 
гектаров за смену, j o  в прошлом 
году выработка поднялась до 20 
гектаров.

Рациональное использование тех
ники, борьба за каждую мину
ту рабочего времени позволили 
нам значительно расширить уча
стки комплексной механизации. 
Уже в 1957 году мы вдвоем 
обработали 198 гектаров кукурузы, 
в 1958 году —  200 гектаров. Од
новременно совершенствовались ме
тоды обработки плантаций, улучша
лась агротехника ухода за растения

ми. Это помогло повысить урожай. 
Если в 1957 году было получено по 
250 центнеров зеленой массы с по
чатками с каждого гектара, то про
шлым летом мы получили на круг 
по 412 центнеров.

Какую агротехнику мы применяем 
при выращивании кукурузы? Уча
сток для ее во;зделывания правление 
колхоза выделяет нам с осени. Мы 
рано (еще в августе) пашем его на 
зябь на глубину 27— 30 сантимет
ров. «Королева полей» любит влагу. 
По.чтому не приходится сидеть слолса 
руки и зимой. Прицепив к  трактору 
снегопах, бороздим заснеженное по
ле —  пусть накопится больше сне
га на участке! Весной, как только 
почва оттает и гребешки борозд под
сохнут, мы проводим боронование 
участка в два следа. Влагу в почве 
закрываем в полтора— два дня. Но 
до сева еще далеко. Почва за это 
время успевает уплотниться, а это
го допустить нельзя. Чтобы земля 
все время была рыхлой, перед севом 
три раза культивируем участок с 
последующим боронованием. Раз
рыхляя почву, культивация одно
временно уничтожает всходы сор
няков.

Мы .заметили, что если почва пло
хо обработана, остались комья, ко
торые мешают переносу проволоки, 
то натяжение ее будет все время 
меняться, а это вызовет смещение 
гнезд. Для уничтожения комков и с 
целью подтянуть влагу в верхние 
слои почвы прицепляем к  кукуруз
ной сеялке деревянные ребристые 
катки, которые и.зготовляем из по
лутораметровых бревен с набитыми 
на них рейками. Такой каток хоро
шо разбивает комки, но в то же 
время не оставляет после себя со
вершенно ровной поверхности и по
этому после дождей на полях не об
разуется полной корки. Проволока 
же по укатанной поверхности сво
бодно переносится в сторону еще 
незасеянного поля.

Прежде, чем начать сев, тщатель
но регулируем сеялку. Вывозим ее 
на ровную площадку и здесь на
страиваем высевающий аппарат так, 
чтобы все щиты клапанов при рабо
те открывались одновременно и на 
одинаковую величину. Если клапа
ны сошников будут высевать семена 
не одновременно, то последующая 
даже самая тщательная регулировка 
всех других механизмов сеялки не 
поможет получить правильных квад
ратов.

Как я регулирую клапаны, чтобы 
одновременно высевать семена? По
переменно вилками правого и левого 
у.злоуловителей добиваюсь одновре
менности открытия двух крайних 
клапанов. По ним регулирую ос
тальные четыре клапана до тех пор, 
пока все они будут открываться од
новременно.

Я заранее также подбираю высе
вающие диски, на иепаханом уча
стке испытываю их в работе. При 
этом выбираю такие диски, в каж 
дой ячейке которых помещается 
только по одному зерну. Подобран
ные диски устанавливаю в два вы
севающих аппарата. В два других 
аппарата устанавливаю диски с ди
аметром ячеек на 1 миллиметр 
больше, чем в ранее установленных.
В оставшиеся два аппарата устанав
ливаются диски с диаметром ячеек 
на 1 миллиметр меньше, чем в пер
вых дисках. Значит, в шести высе
вающих аппаратах устаиав.тив^ются 
диски с тремя различными размера-
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ми ячеек, но одинако
вые по толщине. В каж
дую банку высевающего 
аппарата мы засыпаем 
в равных количествах 
калиброванные семена 
тон фракции, для кото
рой были подобраны 
первые два диска.

Затем мы проводим 
пробный сев в поле, на 
ровной площадке. Ви
дим, какие диски сколь
ко семян высевают на 
поверхность почвы. Я 
отбираю такие из них, 
которые высевают не 
более 2— 3 зерен. Это 
позволит обойтись без 
прорывки, при которой 
неизбежен ручной труд.

Для получения пра
вильных квадратов ре
шающее значение имеет 
регулировка отпускных 
колов —  правого и ле
вого. Они бывают раз
ных натяжных усилий. 
Необходимо проверить 
брать отпускные колы

На снимке: Н. Ф. Мануковский.

их и подо- обработки благодаря тому, что ра- 
одинаковых 5oijjje органы культиватора поддер

живали всегда острыми. Известно, 
что тупые лапы и бритвы при куль
тивации не срезают сорняков, а вы
дергивают их или подминают. Бурь
ян наматывается на лапы, волочит
ся за культиватором, и трактористу 
приходится останавливать машину и 
очищать культиватор. Для точки в 
поле лап и бритв установили на 
валу отъема мощности трактора 
наждачные камни. Это позволило два 
раза, а на песчаных почвах три ра
за в день, точить рабочие органы 
культиватора. Снизив простои, мы 
повысили производительность труда.

В стадии молочно-восковой спе
лости начинаем уборку кукурузы. 
Я сажусь за штурвал комбайна, мой 
напарник управляет трактором. На 
время уборки за нашим агрегатом 
правление колхоза закрепляет по
стоянные автомашины. Раньше мы 
отвозили и силосовали массу в тран
шеях у ферм, расположенных в пя
ти— шести километрах от планта
ций. Требовалось много транспорта, 
сроки уборки растягивались, затра
ты труда увеличивались. Прошлым 
летом мы решили использовать дру
гой способ силосования— наземный. 
Прямо около плантаций сложили в 
И1табель зеленую массу, утрамбова
ли ее и покрыли толстым слоем со-

усилий, с тем, чтобы они равномер
но разматывали трос с барабана.
Если отпускные колы будут разных 
усилий, то мерная проволока будет 
смещаться к одному краю поля, а 
это нарушит квадраты.

Чтобы быть уверенным в пра
вильном натяжении мерной прово
локи, нужно после окончательной 
установки отпускного кола на новое 
место ставить у первого упора конт
рольный колышек. Если колышек 
станет не против первого упора 
мерной проволоки, то отпускной кол 
был установлен неправильно.

Мерную проволоку я натягиваю 
после того, как она заправлена в 
узлоуловитель. При натяжении про
волоки нужно добиваться того, что
бы ни одна из шайб не упиралась 
ни в вилку узлоуловителя, ни в его 
ролики. В противном случае нару
шаются нормальная сила натяже
ния мерной проволоки и квадратное 
расположение \ пезд.

Трактор вожу все время на одной 
скорости —  второй. Это также по
могает добиться'точности квадратов.

Прошлой весной 200 гектаров ку 
курузы мы засеяли за 10 дней.
Прошедшие вслед за этим дожди 
уплотнили землю. Поэтому всходы 
развивались медленно. Тогда пробо
роновали плантацию легкими боро
нами и через денек-другой ^виде - j j  Траншеи не потребо-
ли: стебли пошли в рост, буйно за
зеленели, четко определились квад
раты. Выйдешь, бывало, на край 
поля, глянешь вдоль, глянешь попе
рек: безукоризненно ровными строч
ками убегают вдаль кукуруз
ные грядки. По такому полю можно 
смело пускать культиватор —  не 
заденет ни одного растения.

За лето мы три раза культиви
руем участок вдоль и поперек. Так 
как агрегат снабжен навесным куль
тиватором, то я и мой напарник ра
ботаем в две смены. Это дает воз
можность использовать технику на 
полную мощность, добиваться высо
кой производительности труда — .
30 гектаров за световой день.

В прошлом году мы намного 
улучшили качество междурядной

7 т
ш ’

Ленинградцы— томским 
лесозаготовителям

вались, меньше машин отвозило 
массу, а когда недавно стали выпи
рать ее, то и эта работа облегчи
лась, Выходит, что наземный спо
соб силосования оправдывает себя, 
снижает затраты труда и средств.

О чем мечтали мы, того доби
лись. Механизация трудоемких про
цессов возделывания кукурузы для 
нас теперь не проблема. Вот уже 
три года мы вдвоем комплексно ве
дем обработку большого массива к у 
курузы. Благодаря новому ме
тоду затраты труда при посеве одно
го гектара кукурузы сократились в 
пять раз, а на уходе за плантацией

•— в три раза. Затраты труда на 
возделывание 200 гектаров кукуру
зы составили 874 человеко-дня, то 
есть в три с лишним раза меньше, 
чем были до внедрения комплексно
го метода. Производительность труда 
повысилась на 55 процентов по 
сравнению с методом при ручном 
переносе мерной проволоки.

Это не могло не отразиться на 
себестоимости продукции. Если в 
1956 году себестоимость одной тон
ны зеленой массы, снятой с участка, 
на котором не применялась ком
плексная механизация, составляла 
47 рублей 80 копеек, то теперь тон
на обходится колхозу в 23 рубля 60 
копеек. Посев кукурузы калиброван
ными зернами уменьшил расход се
мян на гектар с 25 до 13 килограм
мов. Работая комплексно, мы за три 
года сэкономили колхозу на возде
лывании кукурузы  348 тысяч руб
лей.

Помимо кукурузы, наш агрегат 
комплексным методом возделывал 
40 гектаров подсолнечника и полу
чил с этой плантации в среднем по 
14 центнеров маслосемян. Я сове
тую и другим механизаторам, поми
мо кукурузы, выращивать другие 
пропашные культуры, сроки сева и 
обработки которых не совпадают со 
сроками во.зделывания кукурузы. Это 
даст возмож'пость более производи
тельно использовать технику на по
левых работах.

Нынче я получил навесную сеялку 
и решил работать на ней один. Обя
зуюсь обработать 150 гектаров к у 
курузы и 75 гектаров подсолнечни
ка. Свой агрегат уже подготовил к  
к  весенне-полевым работам. Навес
ную сеялку я использую для одно
временного высева семян и удобре
ний с гранозаном. Так что по обеим 
сторонам рядка кукурузы  будет соз
дана зона защиты растений от про- 
волрчпика. Теперь уже не потре
буется подсадки семян, как это бы
ло в прошлые годы, когда в некото
рых гнездах зерна погибали.

Заготовлены семена кукурузы. 
Мы их сейчас калибруем.

Метол комплексного возделывания 
пропашных находит все более ши
рокое применение в колхозах и сов
хозах нашей Воронежской и других 
областей Союза. Осенью и зимой в 
нашем колхозе побывало свыше 
1.500 экскурсантов из Казахстана, 
Киргизии. Белоруссии, Краснодар
ского и Красноярского краев, мно
гих областей страны. Я рад бы.ч 
поделиться с ними опытом ■ своей 
работы.

Приятно было услышать и о том, 
что энтузиасты комплексного мето
ла появились в Томской об.частн. 
Тракторист колхоза имени Жданова 
Зырянского района Михаил Сажин 
дал слово выраотить 700 центнеров 
зеленой массы кукурузы с каждого 
гектара.

Смелое слово! Поддерживаю тебя, 
Михаил! Есть у тебя хорошая ги- 
бирская хватка, а с нею тьг обяза
тельно добьешься своего.

Твой вызов ща соревнование охот
но принимаю. Как тебе известно, я 
обязался вырастить 500 центнеров, 
зеленой массы кукурузы с гектара.

Пусть же томские механизаторы 
так же, как и воронежцы, создают у 
себя агрегаты комплексной механи
зации. Это поможет им ускорить и 
улучшить обработку пропашных, 
снизить себестоимость продукции. 
Будем соревноваться, дорогие това
рищи, за досрочное выполнение за
даний семилетнего плана.

По инициативе сельского схода
Сход граждан села Усть-Бакчар 

Чаинскогп района постановил, что 
каждый рабочий, служащий, колхоз
ник, имеющий в личном хозяйстве 
крупный рогатый скот, продаст при
плод от него в 1959 году колхозу 
имени Калинина. А также решено от 
каждой коровы продать государству 
не менее 200 —  250 килограммов 
молока.

Усть-бакчарпев поддержали жи
тели Коломино-Гривского сельсовета, 
которые также взяли обязательство 
вырастить по теленку и продать ' их 
колхозу имени Жданова. Колхоз име- 
ни Чапаева заключил 47 договоров 
с рабочими и служащими на прода
жу телят.

Т. ГРЕБНЕВА.

Суда и сплоточные машины для 
сплавщиков создает коллектив судо
ремонтного завода Балтийского мор
ского торгового пароходства в Ле
нинграде.

Инженер-строитель этого пред" 
приятия тов. Дедков рассказывает;

—  Последний вариант баржи-тан
кера «Т"77», которую строит паше 
предприятие, создан для плавания 
по таеяшым речкам с перекатами, 
крутыми поворотами. Баржа невели
ка, но емка, имеет малую осадку, 
большой запас плавучести и остой
чивости, прочна и удобна как для 
перевозки груза, так и для пребы
вания команды.

Эта баряса-танкер имеет шесть 
грузовых отсеков общей емкостью 
до 100 тонн. На барже две каюты 
для команды, камбуз, санузел, акку
муляторное и агрегатное помещения.

Проектировщики позаботились о 
бытовых нуяедах команды. Баржа 
имеет электрическое освещение, ж и 
лые каюты отапливаются компакт
ными металлическими грелками-ра

диаторами, действующими от водя
ной системы, а отопительный котел 
соединен в единую конструкцию с 
камбузной плитой. Несколько таких 
барж-танкеров уже ходят по рекам 
Обского пароходства.

Для сибирских лесозаготовителей 
ленинградцы готовят землесосно-ре
фулерные снаряды, предназначенные 
для мелиорации рек. В прошлом 
году завод построил шесть таких 
снарядов, три из них отправили 
Томскому совнархозу. Эти механиз
мы имеют малый габарит, неболь" 
шую осадку плавучего основания', 
компактное расположение устройств. 
Это позволяет им, в отличие от вы
пущенных ранее машин, заходить в 
малые речушки и каналы..

В этом году коллектив предприя
тия выпустит пять сплоточных ма
шин марки «ЦЛ-2». Три из них 
предназначаются сплавщикам Том
ской области. Эти машины придут 
на крупные спаавные рейды. Они 
имеют лебедку с тяговым угц.цшм 
12 тонн и вяжут пучки леса в

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ У з к о е  м е с т о i t

На снимке: ЮО.тонный плавучий кран снимает со ста
пель.площадки новую баржу, танкер. Фото Г. Струнина.

сплоточного комбайна. Проект такой30— 35 кубометров (обычные спло
точные машины имеют лебедку с 
тяговым усилием 4 тонны и вяягут 
пучки по 15— 18 кубометров).

Машина «ЦЛ-2» значительно по
вышает механизацию сплоточных ра
бот. Она механически выравнивает 
торцы бревен, обвязывает пучки 
проволокой и выталкивает их. 06- 
слулшвают агрегат 6— 7 человек
(на машинах преясней конструкции 
—  9 — 10 человек). Производитель
ность «ЦЛ-2» —  1.700 кубометров 
леса в смену.

Коллектив завода разрабатывает 
конструкции новых машин. Несколь
ко месяцев назад судоремонтному 
заводу Балтийского пароходства по
ручена разработка сортировочно-

машины создан. Это целый комплекс 
механизмов, выполняющих все опе
рации от начала до конца сплотки 
леса, включая автоматическую пода
чу бревен, механическую сортировку 
леса и увязку его в пучки по сор
там. Управление агрегатом кнопоч
ное. Проектная прои:шодителы1ость 
комбайна при экипаже в 8 человек 
—  4 тысячи кубометров леса в сме
ну. Несмотря па большой размер мл_- 
шины (длина 73,3, шпрнна —  14,7 
метра), ее средняя осадка под на
грузкой составляет 0,763, а порож
няком —  0,65 метра.

Опытный образец сортировочно- 
сплоточного комбайна решено по
строить в нынешнем году.

П. МИХА14Л0В.

В № 60 нашей газеты в разде
ле «На острие пера» был опубли
кован материал В. Кожейкина, в 
котором рассказывалось о том, 
что дорога от деревни Вороново 
Шегарского района до села Плот
никове Бакчарского района небла- 
гоустроена. Здесь часто скапли

ваются и подолгу простаивают 
автомашины.

Как нам сообщил заместитель 
председателя Бакчарского. райис
полкома тов. Правдин, на дороге 
сделаны разъезды, засыпаны вы
боины. В текущем году намечено 
провести капитальный ремонт это
го участка.

„Нарушаются санитарные нормы"
Под таким заголовком в нашей 

газете была опубликована коррес
понденция помощника санитарно
го врача кожевниковского район
ного медицинского объединения 
М. Тимченко о недостатках в ра
боте торговых предприятий села 
Кожевниково.

Как сообщил в редакцию на
чальник орготдела Томского обл
потребсоюза тов. Максимов, фак
ты, приведенные в заметке, имели 
место. Состоялось собрание упол
номоченных пайщиков Кожевии- 
ковскогр сельпо, которое за пло
хое руководство торговлей, нару

шение устава и игнорирование 
критики освободило от обязанно
стей председателя сельпо тов. 
Иванова.

Недостатки, о которых говори
лось в заметке, устранены. Так. в 
магазине № 3 отремонтированы 
печи, убраны товары из торгового 
зала. Создана бригада для завер
шения строительства подсобного 
помещения в магазине № 1 и ре
монта хлебопекарни.

За нарушение санитарных норм 
при хранении мяса продавец мага
зина комиссионной торговли По
пов предупрежден.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Четверг, 9 алреля 1959 г. 83 (107505 К Р А С НОЕ  З НАМЯ

%

Отклика на статью тов. Конаковского 
„Дорожать честью трудового человека"

Решительно бороться 
с пережитками прошлого
с большим интересом прочитали 

мы в газете «Красное Знамя» 
статью токаря завода «Сибэлектро- 
мотор» тов. Кониковского «Дорожить 
честью трудового человека». Счита
ем вопросы, поднятые тов. Кони- 
ковским, очень важными и нулсны- 
ми.

Мы— механизаторы с большим про
изводственным стажем. Почти чет
верть века работали в МТС. Сейчас 
после реорганизации МТС трудимся 
в Громышевской РТС. Для нас так
же дорога честь трудового человека. 
Под руководством Коммунистической 
партии советский трудовой человек 
превратил нашу страну в великую 
индустриальную социалистическую 
державу с развитым сельским хозяй
ством. Это можно видеть и на при
мере РТС и колхозов нашей обла
сти. На вооружение сельского хо
зяйства пришли мощные отечествен
ные машины, заменившие ручной 
труд. В настоящее время в сельском 
хозяйстве механизированы почти 
все полевые работы. Мастерские 
РТС оснащены новейшим оборудова
нием, инструментами и измеритель
ными приборами, что обеспечивает 
быстрый и высококачественный ре
монт тракторного парка. С ростом 
технической вооруженности вырос
ли замечательные высококвалифици
рованные кадры трактористов, ком
байнеров, токарей, кузнецов и дру
гих ремонтных рабочих, которые 
своим самоотверженным трудом 
создают материальные блага, борют
ся за высокую культуру производ
ства.

Коллектив нашей РТС большой, 
в нем немало энтузиастов своего 
дела. Токари тт. Шамин, Филиппов, 
слесари Черников, Лиманов, кузне
цы братья Андрей и Владимир 
Шнайдер, машинисты тт. Третьяков, 
Палагин, Абраменко, шоферы тт. Ка
занцев, Бирюков и многие другие 
являются примером для всего кол
лектива. Крепко дорожат честью 
трудового человека, например, 
братья Михаил и Владимир Ткачук. 
Они хорошие производственники,

Конференция
покупателеИ

Оживленно было в Томском уни
вермаге вечером 6 апреля. Здесь в 
одном из самых больших торговых 
залов состоялась конференция поку
пателей. Обсуждалась работа уни
вермага, качество продаваемых то
варов, их ассортимент.

Выступавшие указывали на не
удовлетворительное качество неко
торых товаров и особенно на их 
узкий ассортимент, вносили свои 
предложения.

Особенно много упреков было вы
сказано в адрес Томской швейной 
фабрики М  5, трикотажной фабрики 
и  артели «Художественный труд».

Перед покупателями выступили 
работники универмага, представите
ли областной торговой базы «Глав- 
торгодежда», руководители пред- 
n i/иятйй местной промышленности. 
Они рассказали собравшимся о том, 
какие меры принимаются для даль
нейшего улучшения торговли, более 
полного удовлетворения запросов 
покупателей.

А. ПЕТРОВ.

I постоянно учатся, повышают свой 
технический и культурный уровень, 
словом и личным примером воспиты
вают у молодых рабочих коммуни
стическое отношение к  труду.

Сейчас коллектив настойчиво 
трудится, чтобы обеспечить своевре
менный выпуск из ремонта тракто
ров, комбайнов и другой техники, 
оказать действенную помо1ць колхо
зам в успешной подготовке к  пер
вой весне семилетки.

Однако в нашем коллективе есть 
и такие люди, которые недобросо
вестно относятся к  труду, наруша
ют дисциплину и общественный по
рядок.

В РТС пришли шоферы Леонид 
Кулаков и Геннадий Попов. Им были 
созданы все условия для работы по 
специальности.

05(нако вскоре их пришлось снять с 
машин, так как они часто пьянство
вали, опаздывали на работу. Кула
кова перевели в кузнечный цех 
молотобойцем. Но и здесь он отно
сился плохо к  порученному делу. 
Из мастерских его также пришлось 
перевести на другую работу.

Злоупотребляют спиртными на
питками, нарушают трудовую дис
циплину тракторист М. Лиманов, 
слесарь Иванков, ремонтный рабо
чий И. Жигулин,

Есть у нас еще люди, которые 
пренебрегают общественным долгом, 
ставят яичные интересы выше об
щественных. Недавно рабочие стан
ции решили заготовить своими си
лами лес для расширения пройзвод- 
ственпого строительства. Однако, 
например, Григорий Чабаи и Иван 
Плешков отказались принять уча
стие в этих работах.

Правильно пишет тов. Коников- 
ский, что весь рабочий коллектив 
доллсен настойчиво воспитывать та
ких людей, принимать по отноше
нию к  ним строгие меры. Нельзя 
спокойно ожидать, когда пережитки 
капитализма исчезнут сами по себе, 
необходимо всей общественности ве
сти против них решительную борь
бу.

С. СОТНИКОВ, 
контролер Громышевской РТС 

Зырянского района,
Ф. МИХЕЕВ, 

заведующий ремонтно-техниче
ской мастерской.

МОСКВА. Ростокинский мехо
вой комбинат освоил новый метод 
обработки овчины, разработанный 
научно-исследовательским инсти
тутом меха. Применяя новый ме
тод крашения, на комбинате из 
обычной овчины выделывают ме
ха, имитированные под бобра, лео
парда, котик. Применяемая здесь 
новая технология горячего тисне
ния дала также хорошие резуль
таты получения из овчины ими
тации каракуля.

Коллектив комбината за 2 ме
сяца выпустил сверхплановой про
дукции более чем на 2 миллиона 
рублей.

На снимке: работница экспери- 
мента.яьного цеха 3. Калинина 
снимает с полуавтоматического 
пресса шкурку, обработанную под 
каракуль.

(Фотохроника ТАСС),
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Витаминозные 
препараты 

в животноводстве
КРАСНОДАР, 7 апреля. (ТАСС). 

В двух соседних загонах подсобного 
хозяйства Краснодарского витамин
ного комбината содержатся молодые 
свиньи. С первого взгляда кажется, 
что в одном загоне лсивотные ше
сти —  семимесячного возраста, а в 
другом —  четырехмесячпые. Поро
сята в первом загоне значительно 
крупнее, упитаннее, здоровее, чем 
во втором. На самом деле все живот
ные четырехмесячного возраста. Они 
получают одинаковый кормовой ра
цион и пользуются одинаковым ухо
дом. Но поросятам первой группы 
систематически вводится масляный 
препарат каротина —  провитамин 
«А». В результате лсивотные весят 
на 2 0 — 40 процентов больше, чем 
их сверстники из контрольной груп
пы. Интересно, что среди лсивотных, 
получающих каротин, не было от
мечено ни одного случая болезни и 
падежа, а многие поросята конт
рольной группы.переболели. Для по
вышения продуктивности дойных ко
ров в подсобном хо.зяйстве с успехом 
применяются препараты, содерлса- 
щие витамин «В-12». Опыты пока
зали, что впосепие в корм коров 
незначительного количества этого 
витамина па 15— 20 процентов 
увеличивает надои молока. Успеш
ные опыты применения каротина' и 
витамина «В-12» проводятся таклсе 
в совхозе «Кубанец», в колхозе 
имени Калинина Ново-Титаровского 
района и в вгекоторых других лси- 
вотноводчсских хозяйствах Кубани. 
Везде животные, получающие вита
минные препараты, быстрее растут 
и прибавляют вес.

Наше общее дело
Высокие темпы роста народного 

хозяйства потребуют в пре,дстоящей 
семилетке дальнейшего развития 
всех видов транспорта, в том числе 
и автомобильного. Будет расширено 
строительство автомобильных дорог. 
««К строительству местных дорог,—  
сказано в докладе Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС, —  надо широко 
привлечь’ колхозы, совхозы, про
мышленные, транспортные, строи
тельные и другие предприятия и хо
зяйственные организации».

Обсудив на собраниях коллекти
вов промышленных предприятий, 
организаций и учебных заведений 
план строительства дорог, мостов и 
тротуаров на 1959 год, трудящиеся 
Куйбышевского района г. Томска 
решили принять активное участие в 
соорул:ении грузовой автомагистра
ли Московский тракт —  улица Пуш
кина, заасфальтировать 4 километра 
проезжей части дорог и 7,5 кило
метра тротуаров, построить мост 
через реку Ушайку в районе Восточ
ного поселка.

Решено вывезти на строительство 
дорог 5.500 кубометров гравия, отра
ботать каждому трудящемуся по 50 
часов и привести в образцовый по
рядок скверы и площади района.

Коллектив учащихся топографиче
ского техникума уже приступил к 
подготовке необходимой технической 
документации для асфальтирования 
тротуаров по улицам Красноармей
ской, Сибирской, Советской и про
спекту имени Фрунзе. В течение 
марта в нашем районе проведено 
шесть субботников и воскресников 
по заготовке гравия. На улицу име
ни Карла Маркса вывезено около 
500, на Красноармейскую —  200 и 
на проспект имени Фрунзе —  1.000 
кубометров строительного материала.

Т Р У Д Н Ы Й  Р Е
....Три дня не унималась пурга.
Скорость ветра достигала двенадца
ти метров в секунду. Перемело до
роги. Три дня в Парбиг не доставля
лась почта. Иа вокзале аэропорта 
ожидали пассажиры. «Томск зак
рыт» —  одно и то же принимал ра
дист.

Метеосво.дка не сулила ничего 
хорошего: «Снег, метель». Словом, 
нелетная погода. И вдруг па радио
станцию в Парбигском аэропорту по
ступило сообщение: «Из Томска вы
шел «АП». Это, используя времен
ное прояснение, поднялся в воздух 
самолет, где командиром Иван Ва
сильевич Учуватов. Не впервые 
пришлось ему отправляться в труд
ный рейс. Недаром его за безаварий
ный палет трехсот тысяч километров 
наградили нагрудным значком. Но 
теперь рубеж этот давно пройден, за 
крылом воздушного корабля оста
лось более полмиллиопа километров.

...Пилот Владимир Иванович Бело- 
ножкип уверенно вел машину. Под
час трассу заволакивало молочной
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Слева направо: И. Учуватов, 
ского аэропорта А. Бушуев.
пеленой: попадались воздушные 
ямы. Самолет благополучно призем
лился в Парбигском аэропорту, до
ставив пассалшров и почту. Вскоре, 
взяв па борт десять человек, «АН»

В. Белоножкин и кассир Нарбиг-

поднялся в воздух, побеждая сти
хию.

Текст и фото А. Сокальсного.
(Наш соб. корр.).

с. Парбиг.

Шоферы автобаз iNŝ T* I  и 2, 
строительного управления ГРЭС-П 
вывезли более 2.000 кубометров 
гравия. Особенно хорошо работают 
шоферы тт. Овсянников, Гребнев, 
Макаревич, Курбанов, Ахметханов, 
Тужалкин и другие, перевезшие по 
20— 25 кубометров гравия. Кол
лектив транспортной конторы связи 
тоже заканчивает заготовку гравия 
для ремонта дорог по Неточной ули
це и Тверскому проезду.

Активно включились в работу по 
ремонту дорог коллективы фабрики 
«Красная звезда», артели «Техно- 
хим», 'Ликеро-водочного^ завода, тре
ста очистки. Всего по Куйбышевско
му району уже заготовлено около 
4.000 кубометров гравия и щебня.

Одновременно ведутся работы по 
строительству деревянных тротуа
ров. Заготовлено более 100 кубомет
ров деревянных плах.

Проведен .капитальный ремонт 
дренажа по улице Свердлова. 
Ведутся работы по строительству 
дренажа на Даниловском переулке.

Но следует отметить, что руково
дители некоторых предприятий и 
организаций формально подошли к  
этому важному мероприятию. Так, 
автомашинами областного управле
ния культуры, обкома ДОСААФ, ле- 
сотехникума. Госбанка, аэроклуба не 
вывезено ни одного кубометра гра
вия. Не принимает участия в благо
устройстве города завод резиновой 
обуви.

Серьезным тормозом в заготовке 
строительных материалов является 
плохая работа управления карьеров. 
Часто машины простаивают из-за 
отсутствия гравия или поломки 
экскаваторов. Директор управления 
карьеров тов. Пивальский знает об 
этих недостатках, но мер для их 
устранения не пр.инимает. ,

Стр,о,ите,ль.су,вр, ддаог силами пред
приятий и учреждений —  дело боль
шой государственной важности. Во
время поддержать инициативу тру
дящихся, правильно организовать их 
труд —  долг каждого руководителя.

А. ПЛЕШКОВ, 
заместитель председателя 

Куйбышевского райисполкома.

Смотр студенческой 
художественной 

самодеятельности
В Доме офицеров начался смотр 

художественной самодеятельности 
вузов Томска.

Коллектив студентов института 
инженеров транспорта представил 
на смотр лирическую комедию 
В. Киршона «Чудесный сплав». 
Жюри признало работу студенческо
го драматического коллектива отлич
ной.

Смотр продлится до конца апреля.
М. ЗИНИН.

Нерешенные
вопросы

нефтеразведки
Б. Б О Г А Ч Е В ,

доцент политехнического 
института

I
В этом семилетии в области топ

ливной промышленности взят реши
тельный курс на преимущественное 
развитие добычи и переработки неф
ти и газа. В докладе Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС указывается: 
«Добыча нефти увеличится в 1965 
году до 230— 240 миллионов тонн, 
или в два с лишним раза, добыча и 
производство газа возрастет пример
но в пять раз и достигнет 150 мил
лиардов кубических метров в год. 
Удельный вес нефти и газа в общем 
производстве топлива при этом воз
растет с 31 до 51 процента...».

В связи с дальнейшим бурным ро
стом промышленности Сибири в се
милетием плане развития народного 
хозяйства СССР разведке па нефть 
и газ й со.здаишо сибирской нефтя
ной ба.зы уделяется огромное внима
ние. Это налагает на геологоразве
дочные организации большую ответ
ственность. В работе же геологиче
ских партий, ведущих разведку на 
территории Томской области, много 
серьезных упущений. В частности, 
вызывает тревогу методика заклю
чительных работ по строительству 
разведочных скважин.

Ответственными этапами строи
тельства разведочных скважин яв

ляются заключительные работы, к  
которым следует отнести крепление 
скважин эксплуатационной колонной 
(крепление колонн цементом), 
вскрытие продуктивного пласта, вы" 
зов притока нефти или газа из пла
ста в сквалсипу. От качества этих 
работ зависит правильность сужде
ний о наличии нефти или газа в 
предполагаемых продуктивных гори
зонтах. Нулаю сказать, что работни
ки  Новосибирского территориального 
геологического управления (НТГУ) и 
нефтеразведок этому важному вопро
су не уделяют долленого внимания.

Некачественное цементирование 
эксплуатационных колонн в сква
жинах неполностью изолирует про
дуктивные горизонты от непродук
тивных, пласты сообщаются между 
собой, в нефтеносные и газоносные 
горизонты проникают напорные воды 
из водоносных пластов. Цементиро
вание обсадных колонн в сквалсине 
зачастую производится цементом 
низкого качества, который, по дан
ным анализа, имеет срок начала 
схватывания 20 и больше часов 
(норма —  3 часа).

Закачивание цементного раствора 
в сквалсипу по время цемепталса 
акснлуатаииопчой колонны произво
дится одним цементировочным агре
гатом ЦА-150. Это дает недостаточ
ную скорость подъема цементного 
раствора (0 ,5 — 0,6 метра в секун
ду). Такая скорость подъема не поз
воляет создать сшюншое цементное 
кольцо за колонной, вызывает 
подъем цементного раствора в массе 
глинистого, в результате напорные 
поды прорываются в сквал:ину, на
рушается общая картина опробова
ния.

Практика ведения успешного це- 
ментажя обсадных колонн показала, 
что разность удельных весов цемент
ного и глинистого растворов должна

быть больше 0,45; скорость подъема 
лсидкости за колонной во время це- 
ментажа —  больше 1,5 метра в се
кунду.

Для более успешного проведения 
цемептажа необходимо подключать 
буровые насосы в момент подъема 
цементного раствора в кольцевом 
пространстве.

У нас обсадные эксплуатационные 
колонны спускаются в скважину 
без центрирующих фонарей. Поэто
му колонна прилегает к стенкам 
скважины, что создает условия для 
прорыва посторонних вод.

Во время бурения ствол скважи
ны промывается глинистым и дру
гими растворами. Это необходимо 
для того, чтобы не нагревалось доло
то, чтобы выносить раздробленные 
породы, создать противодавление 
напорным водам.

Качество проходки скваясип и их 
производительность зависят от про
мывочных жидкостей, применяемых 
при вскрытии продуктивного пласта. 
Между тем, выбору рецептуры этих 
жидкостей, удовлетворяющих усло
виям вскрытия пластов, в наших 
нефтеразведках не уделяют нулевого 
внимания. При бурении с примене
нием глинистых растворов во вскры
тый продуктивный пласт часто про
никает вода. Количество ее зависит 
от степени водоотдачи глинистого 
раствора и продол;кнтелыюсти пе
риода от начала вскрытия пласта до 
начала освоения.

Вода отринателыш влияет па про
ницаемость призабойной зоны сква- 
:кины и ее освоение. Проникая в 
пласт, она вытесняет ширть из по
роды вокруг ствола скважины, при 
чем для обратного процесса (вытес
нение воды нефтью) требуется зна
чительно большее давление.

Вскрытие заведомо продуктивных 
пластов технической водой или

некачественным глинистым раство
ром с  большей водоотдачей на во
сточных нефтепромыслах Союза по
казало, что на освоение таких сква
жин уходит значительно больше 
времени, чем на весь цикл строи
тельства.

Больше того, после вызова прито
ка нефти в такие скважины из пла
ста производительность их остается 
довольно низкой.

Уменьшение эффективной прони
цаемости призабойной зоны для неф
ти в результате проникшей в пласт 
воды объясняется следующими при
чинами. Проникшая в пласт вода 
создает капиллярное давление тем 
больше, чем меньше поперечные 
размеры пор и выше ее поверхност
ное натяжение.

При соприкосновении нефти с про
никшей в пласт водой возможно 
образование стойкой, вязкой эмуль
сии при наличии .эмульгаторов (ве- 
пгество, повышающее . устойчивость 
эмульсий), которыми в условиях 
нефтяного пласта могут являться 
мелкий песок, ил, смолы и ' мыла 
нафтеновых кислот. Происходит на
бухание глинистых частиц, цемен
тирующих поровое пространство за 
счет проникшей в пласт воды.

Очевидно, все эти явления имели 
место в призабойных зонах двух 
назпнеких скважин 1-Р и Я» 2-Р, 
колпашевской № 2-Р и пудинской 
Я  1-Р, в которых отмечались пеф- 
тегазопроявления в юрских отложе
ниях. При изучении актов об испы
тании названных скважин создается 
впечатление, что .до копна ведения 
работ по освоению так и не удалось 
хоть сколько-нибудь очистить при
забойные зоны от проникшей в них 
волы и стойкой эмульсии. Поэтому 
промышленного притока нефти из 
п.ласта в эти скважины не могло 
получиться даже в том случае, если

ЭТО ДЕЛО НЕ ТЕРПИТ 
РАВНОДУШИЯ

(Рейд рабкоров по столовым гвр. Томска)
В постановлении ЦК КПСС и Со

вета Министров СССР «О дальней
шем развитии и улучшении общест
венного питания» намечены важные 
меры по дальнейшему развитию и 
коренному улучшению общественно
го питания с тем, чтобы в ближай
шие годы сделать его «действи
тельно массовым, удобным и выгод
ным для широких масс трудящих
ся».

В работе предприятий обществен
ного питания г. Томска имеется еде 
немало недостатков, особенно в сто
ловых промышленных предприятий.

Заглянем в столовую манометро
вого завода. Здесь 44 места, а обе
дающих бывает гораздо больше. По
этому в столовой всегда очередь, ра
бочим не хватает обеденного переры
ва. Культуры здесь мало: посетите
ли сидят в шапках и верхней одеж
де (вешалка вмещает всего несколь
ко пальто).

В меню записано 3 первых и 6 
вторых блюд. Но такой выбор быва
ет, как правило, лишь в начале обе
да. Для вечерних же смен готовится 
только одно блюдо. Нередко в сто
ловой бывают лишь борщ, котлеты и 
чай, причем все холодное.

Рабочие не раз жаловались на эти 
недостатки, много комиссий прове
ряло работу столовой, вносились хо
рошие предложения, но все остается 
пока без изменений.

V
в  прошлом году дирекция Томско

го мелькомбината затратила на капи
тальный ремонт своей столовой бо
лее 90 тысяч рублей, на 43 тысячи 
рублей было приобретено различного 
кухонного оборудования (плит, ду
ховок, котлов, титанов и т. д.) и ме
бели. Были созданы условия для 
успешной работы коллектива столо
вой. Можно было ожидать, что ра
ботники столовой используют эти 
возможности, организуют для кол
лектива мелькомбината разнообраз
ное, недорогое и вкусное питание. 
На деле получилось другое.

Обеды в столовой —  однообраз
ные и дорогие. Бывают с.лучаи обма
на посетителей. Например, в меню 
значится борщ с мясом, а подается 
борщ на мясном бульоне, но без мя
са. Порция мясного рулета была 
очень маленькой, а стоила дорого.

При проверке оказалось, что кальку
лятор тов. Прижатая начислила сто
имость из расчета 76 граммо'в мяса, 
а порции выпускались по 50 грам
мов.

Раздатчица тов. Ковалец вместо 
положенных на две порции оладий 
40 граммов сметаны отпускала 
только 20 граммов.

Контроля за приготовлением блюд 
в столовой нет, лабораторный анализ 
пищи производят очень редко.

Пять раз в 1958 году устанавли
вался срок сдачи в эксплуатацию 
строящегося здания столовой в 
стройгородке по Алтайской улице, 
108. Наконец, столовая открыта^. 
Радует глаз просторный, светлый 
зал столовой. Кухня снабжена но
вым оборудованием. Но в новом 
здании имеются досадные недоделки. 
Кухонная плита плохо нагревается. 
Топится она углем, а колосников в 
топке нет.

В зале над раздаточным столом 
штукатурка потолка потрескалась и 
крошится, попадая в тарелки.

Грубо нарушаются санитарные 
правила в столовой завода резино
вой .обуви. Столы в зале убираются 
несвоевременно, посуда моется в 
грязной воде. Нередко рабочим пода
ют чай с жирным налетом. В вечер
нюю смену, как правило, обед одно
образный, холодный. Не бывает в 
продаже булочек, пирожков и дру
гой выпечки.

***
Вина за все это ложится на Том

ский трест столовых. Но не только 
на него. Работой столовых мало за
нимаются руководители и общест
венные организации предприятий, 
слаб еще рабочий контроль.

Нельзя забывать, что улучшение 
общественного питания — дело бо.ль- 
шой государственной важности. 

Члены рейдовой бригады, слу
шатели школы рабкоров;

Т. МОЛЧАНОВ, В. КУР08А,
А. АФОНИН —  работники 

манометрового завода;
М. ПЕТРОВ, Н. ПЕТРОВА —  

работники завода резиновой обуви.
А. ХОНДАКОВ, А. ДОМИНОВА,

А. КОПЧЕНКОВА, Т. СТЕПАНОВА 
—  работники мелькомбината;

А. ЧЕШКОВ —  сотрудник газе
ты «Красное Знамя».

Беречь народное добро
Отдельные руководители беспеч

но относятся к  охране предприятий 
от пожара. Мебельная фабрика № 1 
г. Томска находилась в плохом про
тивопожарном состоянии. В цехах и 
на . территории ■ скопились древесные, 
стружки, опилки и другие отходы 
производства. Осветительная про
водка в цехах фабрики была выпол
нена с нарушениями электротехни
ческих правил. Внутренний проти
вопожарный водопровод не был обо
рудован.

Много приходилось убеждать тов. 
Некрасова, бывшего директора этой 
фабрики, в необходимости выпол
нять противопожарные мероприятия. 
У него был один ответ: «Десятки 
лет на нашей фабрике не было по
жаров, не будет их и впредь».

И вот в одном из цехов от замы
кания проводки возник пожар. 
Огонь быстро распространился по 
неубранным из цехов стружкам, 
опилкам. В ликвидации этого пожа
ра принимали участие многие по
жарные части города. Но, несмотря 
на это, убыток от пожара составил 
не одну сотню тысяч рублей.

31 декабря прошлого года шофер 
Туганского райпромкомбината Чер-

бы были вскрыты высоко насыщен
ные нефтью продуктивные пласты.

Следовало продолжать возбужде
ние скважин (вызов притока нефти) 
хотя бы до частичного очищения 
призабойной зоны (пространство, 
граничащее со стенками скважины), 
до создания в породе каналов, сво
бодных от попавшей в них воды и 
стойкой вязкой эмульсии, по кото
рым нефть смогла бы свободнее 
продвигаться в скважины.

Для того, чтобы сохранить естест
венную фильтрационную способность 
призабойной зо>ны продуктивного 
пласта во время бурения, необходи
мо (по предложению ВНИИ нефти) 
при вскрытии вводить в промывоч
ную жидкость поверхностно-актив
ные добавки (сульфаяол, азолят, 
ОН-7, НЧЕ, сульфонатриевые соли), 
которые в настоящее время готовит 
наша промышленность. Кроме того, 
для вскрытия продуктивного пласта 
можно применять растворы на неф
тяной основе, они практически яв
ляются нефильтрирующимися жид
костями.

Нам калсется, неправильными яв
ляются и методы вызова притока 
жидкости из пласта.

При вызове притока жидкости из 
пласта во вновь пробуренных сква- 
;кинах величина депрессии (разность 
мелсду напором жидкости в пласте и 
в сквалшне) требуется значительно 
большая, чем в эксплуатирующихся, 
с установившимся режимом работы. 
Эта дополнительная депрессия необ
ходима для преодоления искурствен- 
по со.здавшихся препятствий во вре- 
.чя бурения в призабойной зоне. 
Создавшиеся препятствия являются 
результатом проникновения воды в 
пласт, загря.знения призабойной зо
ны скважины.

Для пуска в эксплуатацию новой 
скважины необходимо обеспечить

достаточную чистоту поверхности 
фильтрации пласта и увеличить 
проницаемость его призабойной зо
ны. Одним из основных методов, 
применяемых на нефтеразведках 
Томской области, является спокойное 
дренирование (отбор жидкости) при
забойной зоны, снижение уровня 
жидкости в скважине желонкой. 
Опыт показывает, что такой способ 
не очищает призабойную зону от 
загрязнения глинистым раствором и 
фильтратом воды, не улучшает ее 
фильтрационную способность. Необ
ходим такой способ, с помощью ко
торого создается мгновенная и до
статочно высокая депрессия на про
дуктивный пласт. При этом может 
происходить более интенсивная очи
стка поверхности вскрытого про
дуктивного пласта и порового про
странства у забоя скважины, а так
же создается большая вероятность 
частичного разрушения горных по
род, в результате чего увеличивает
ся проницаемость призабойной зоны 
пласта.

Способ создания высокой, мгно
венной депрессии на пласт при 
освоении скважин подробно описан 
в журнале «Новости нефтяной тех
ники» № 5 за 1958 год и с успехом 
применяется на нефтепромыслах 
«Туймазанефть» и «Пшимбайнефть».

Хочется обратить внимание руко
водителей Новосибирского террито
риального геологического управле
ния и нефтеразведок Томской обла
сти на эти нерешенные вопросы за
ключительных работ по строитель
ству разведочных скважин. Качест
венное завершение заключительных 
работ по строительству скважин мо
жет ускорить решение проблемы 
большой нефти в Томской области.

нов, придя в гараж, решил прове
рить работу системы зажигания. 
Для освещения Чернов использовал 
спички. Произошла вспышка бензи
на, загорелся автомобиль. Сам Чер
нов получил ожоги. Огонь быстро 
распространился на другие автомо
били ц на здание гаража, они сго
рели.

Не допускать возможностей воз
никновения пожаров —  долг всех 
руководителей предприятий и уч
реждений, всей общественности.

Н. ВЫШЕГОРОДЦЕВ, 
нача№ник отдела госпожарнадзо- 
ра УПО УВД Тэмского облиспол

кома.

Собранае профсоюзного 
актава

ПУДИНО. (По телефону). Состоя
лось собрание профсоюзного актива, 
на котором бы.ли обсуждены вопросы 
о задачах профсоюзных организаций 
в связи с перестройкой системы на
родного образования и постановле
нием ЦК партии и Совета Минист
ров СССР о мерах по улучшению 
бытового обслуживания трудящихся, 

А. ЕГОРОВ.

Ш

л а т в и й с к а я  ССР. Шесть 
новых сортов картофеля вывели 
работники Царникавской селекци. 
онно-опытной станции Латвийско
го научно-исследовательского ин
ститута земледе.чия. Сорт «Царни- 
кавекпй», выведенный кандидатом 
сельскохозяйственных наук А. М. 
Апикиевьш, отличается ранней 
спелостью, высокой урожайностью 
и стойкостью к заболеваниям.

Получены и дрчгие высокоуро
жайные сорта: «Дзинтарс», «На- 
котие», «Узвара», «Рябиновка» и 
«И.чукский», которые проходят 
госудаоственное сортоиспытание.

Работники станции отправляют 
много посылок с сортовым карто- 
фр.ием в разные уголки стоаны.

На снимке: Д, М. Аникиев 
осматривает картофель сорта 
«Царникавский» после зимнего 
хранеиня.

(Фотохроника ТАСС).
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Информационное сообщение 
о VII Пленуме ЦК 

Коммунистической партии Китая
ПЕКИН, 8 апреля. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Синьхуа, со 
2 по 5 апреля в Шанхае состоял
ся V II Пленум Центрального Ко- 
ьштета Коммунистической партии 
Китая восьмого созыва.

На Пленудге был обсужден и 
принят проект народнохозяйствен
ного плана КНР на 1959 год, про
верена работа по упорядочению 
народных коммун в сельских рай
онах, определены кандидатуры на 
руководящие, посты гос,ударства.

После полного и всестороннего 
обсуждения Пленум принял 
проект народнохозяйственного 
плана КНР на 1959 год. Этот 
проект был составлен па основе 
выдвинутых V I Пленумом ЦК 
КП К ^восьмого созыва четырех 
важнейших показателен, преду
сматривающих производство в 
этом году 18 млн. тонн Стали, 
380 млн. тони угля, 1.050 млрд, 
цзиней зерна (525 млн. тонн) и 
l0 ( i  млн. дане!) хлопка (5 млн. 
тонн), а также на основе состоя
ния производства и капитального 
строительства в первом квартале 
этого года. В ходе составления 
проекта народнохозяйственного 
плана были по-настоящему учтены 
объективная возможность мате
риально-технических условий II 
субъективная активность револю
ционного подъема народных масс 
страны. Это — грандиозный план, 
обеспечивающий дальнеГшии) 
большой скачок народного хозяй
ства. Этот проект плана Государ
ственный совет представит па 
рассмотрение первой сессии Все
китайского собрания народных 
представителей второго созыва. 
Центральный Комитет глубоко 
убежден в том, что, руководст
вуясь генеральной линией партии 
в строительстве социализма, на 
основе большого скачка 1958 го
да, народ нашей страны, продол
жая напрягать все силы, продол- 

развивать дух — работатьжая

упорно, по-деловому и умело, ис
пользуя в полной мере потенци
альные возможности в различных 
областях жизни, развертывая бур
ное движение за увеличение про
изводства и режим экономии, не
пременно смая1ет выполнить и пе
ревыполнить народнохозяйствен
ный план 1959 года.

На Пленуме была проведена 
проверка работы по упорядоче
нию народных коммун в сельских 
районах, проводившейся со време
ни предыдущего Пленума. Пленум 
отмечает, что за последние три с 
лишним месяца работа по упоря
дочению народных коммун прово
дилась хорошо, плодотворно, что 
последовательно претворяется в 
жизнь решение состоявшегося в 
декабре 1958 года VI Пленума 
ЦК КП К восьмого созыва «О не
которых вопросах, касающихся 
народных коммун»Т что развитие 
движения за народные коммуны 
в сельских районах является 
здоровым. Пленум провел даль
нейшее изучение вопросов, воз
никших в работе по упорядоче
нию народных коммун, и опреде
лил конкретные меры к их разре
шению. Пленум выразил уверен
ность, что в результате дальней
шего упорядочения народных 
коммун в сельских районах в из
вестный отрезок времени эти ком
муны непременно получат еще 
большее укрепление и развитие.

На Пленуме были обсуждены п 
определены кандидатуры на руко
водящие государственные посты. 
После консультаций с различны
ми сторонами эти кандидатуры 
будут представлены первой сес
сии Всекитайского собрания на
родных представителей второго 
созыва.

Безработица означает 
страдания, н уж д у , страх
Заявление консультативного 

совета национального 
комитета демократической 

партии СШ А

Пленум проходил под председа
тельством товарища Мао Цзэ
дуна. На Пленуме товарищ Мао 
Цзэ-дун выступил с важной речью 
по вопросу о методах работы.

В честь 10-летия ГДР
исполняется 10 
Демократической

В 1959 году 
лет Германской 
Республики.

Главная народнохозяйственная 
задача ГДР на 1959 год — обес
печить высокие темпы развития 
промышленности и сельского хо- 
вяйства и на этой основе значи
тельно повысить жизненный уро
вень населения.

Задания по народнохозяйствен
ному плану на 1959 год были 
разработань! при активном уча
стии трудящихся ГДР.

Промышленная продукция за 
год повысится на 11,1 процента и 
составит 65,4 миллиарда марок. 
Особенно быстро будут развивать
ся такие отрасли промышленности, 
как металлургическая, химиче
ская, электротехническая, а таклщ 
производство строительных мате
риалов, машиностроение и судо
строение. В течение года произ
водительность труда на социали
стических предприятиях должна 
повыситься на 9.6 проц., а себе
стоимость продукции снизиться 
на 4,1 проц.

Бурными темпами будет разви
ваться и легкая промышленность. 
В полтора раза увеличится произ
водство шерстяных тканей, верх
него трикотажа из шерсти и тка
ней из искусственного шелка — 
перлона.

Перед пищевой промышлен
ностью ставится задача значи
тельно улучшить качество продук
ции и раепшрить ее ассортимент.

В 1959 году ускоренными тем
пами будет продолжаться жилищ
ное строительство. К  концу года 
будет закончено строительство 
91.500 квартир. В этом же году 
начнется строительство новых 72 
тысяч квартир. Большое внимание 
будет уделено улучшению куль

турно-бытового и медицинского 
обслуживания населения.

В плане 1959 года предусмат
ривается увеличение производства 
продукции сельского хозяйства’ 
мяса, молока, масла, яиц и жи
вотных жиров.

Общий оборот внешней торгов
ли за год должен вырасти на 10,7 
проц. по сравнению с предыдущим 
годом. Расширится торговля с со
циалистическими государствами и 
странами, освободившимися недав
но от империалистического гнета. 
Значительно увеличится экспорт в 
эти страны продукции металлооб
рабатывающей, химической и гор
ной промышленности.

В 1959 году будет значительно 
улучшено снабжение населения 
продовольственными и промыш
ленными товарами. Населению 
республики будет продано товаров 
на 11 проц. больше, чем в 1958 
году.

В честь 10-летия ГДР в стране 
развертывается социалистическое 
соревнование, в которое включа
ются все новые коллективы пред
приятий. Среди трудящихся ГДР 
возникло новое движение за на
учно-технический прогресс во всех 
отраслях промышленности. Моло
дежь ГДР явилась инициатором 
движения за получение звания 
бригады социалистического труда. 
Национальный совет Национально
го фронта демократической Гер
мании и правительство ГДР обра
тились к трудящимся с призывом 
широко развернуть соревнование 
в честь 10-й годовщины ГДР.

В ходе этого соревнования кол
лективы многих предприятий до
бились больших трудовых успехов.

Вл. ИВАНОВ.
(Корр. ТАСС).

Берлин.

НЫО-ИОРК, 8 апреля. (ТАСС). 
Консультативный совет нацио
нального комитета демократиче
ской партии США опубликовал 
заявление, отражающее серьезное 
беспокойство населения сохраня
ющимся в стране высоким уров
нем безработицы. Руководствуясь 
соображениями предвыборной 
борьбы, консультативный совет 
подвергает резкой критике эконо
мическую политику республикан
ского правительства.

В заявлении говорится, что 
сейчас, «когда число безработных 
приближается к 5 миллионам, а 
число тех, кто работает неполный 
рабочий день, эквивалентно еще 
миллиону полностью безработных, 
существуют бесспорные доказа
тельства того, что наша экономи
ка действует не вполне удовлет
ворительно п что нужно немед
ленно принять меры для исправ
ления положения». Консульта
тивный совет добавляет, что уже 
около 2 млн. безработных исчер
пали свои права на получение по
собий и что, по данным министер
ства труда, ежемесячно, с апреля 
по октябрь, это число будет уве
личиваться на 200 тысяч человек.

«Для 20 миллионов американ
цев — мужчин, женщин и детей, 
составляющих семьи безработных,
— говорится далее в заявлении,
— безработица означает страда
ния, нужду, страх II утрату само
уважения. Это — самая тяжелая 
внутриполитическая проблема ч 
настоящее время».

Обвинив правительство респуб
ликанской партии в «невысоких 
темпах развития американской 
экономики» и в отсутствии в 
США «.экономической справедли
вости для всего парода», консуль
тативный совет национального ко
митета демократической партии 
заявляет:

«Мы делаем недостаточно, если 
миллионы американцев не могут 
найти работу и если наша страна 
постоянно лишается товаров и 
услуг на миллиарды долларов, 
которые оин могли бы произвести.

Мы делаем недостаточно, если 
наши дети учатся в не.удовлетво- 
рительпых школах, 13 миллионов 
американских семей живут в до
мах, не отвечающих принятым 
нормам, многие американцы — 
мужчины и женщины ■— недоеда
ют и еще многие другие имеют 
слишком мало возможностей 
пользоваться медицинским обслу
живанием и больницами или сов
сем лишены их.

Мы делаем недостаточно, если 
десятки американских городов 
обезображены все рпсширягощпми- 
ся районами трущоб, страдают от 
страшно перегруженных частных 

i и государственных средств тран
спорта, от свалок II загрязненного 
воздуха.

Мы делаем недостаточно, если 
наши природные ресурсы не ис
пользуются в полной мере и недо
статочно надежно защищены от 
частной эксплуатации».

Заявляя в заключение, что 
«нужно принять законодательные 
программы для удовлетворения 
неотложных нужд», коис.ультатив- 
иый совет выдвигает ряд широко
вещательных мер, осуществление 
которых должно, по утверждению 
совета, освободить капиталистиче
скую экономику США ОТ безрабо
тицы — одной из ее неизлечимых 
болезнен.

Увольнения в западногерманской 
судостроительной 
промышленности

БОНН, 7 апреля. (ТАСС). В свя
зи с нарастанием кризисных явле
ний западногерманская судострои
тельная промышленность, по дан
ным профсоюза металлистов, еже

месячно увольняет от 500 до 600 
рабочих. С осени 1957 года общее 
число рабочих, занятых в морском 
судостроении, сократилось на 
10 тысяч человек и составило 103 
тысячи.

Я н к и  б е с ч и н с т в у ю т  в Западной 
Германии

БЕРЛИН, 7 апреля. (ТАСС). 
Агентство АДН сообщило о новых 
бесчинствах американских военно
служащих в районе западногер
манского города Аугсбурга. В 
ночь на 4 апреля два американ
ских солдата напали на шофера 
городского такси. В результате 
немец получил тяжелое сотрясе
ние мозга. Преступникам удалось 
скрыться. На с.ледующий день 
нападению американцев подвергся 
один из жителей города, которого

пришлось отправить в больницу.
Вечером того же дня два пья

ных американских солдата задер
жали немецкого почтальона и по
требовали от него денег. Когда же 
почтальон отказался подчиниться 
их требованиям, американцы из
били его. Затем ойи напали на 
другого немца, который хотел по̂  
мочь пострадавшему, потерявшему 
сознание. Обоих немцев с тяжелы
ми ранениями направили в город
скую больницу. _____

ОБРАЗОВАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
КИПРА

ЛОНДОН, 7 апреля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Рейтер, 
на о. Кипр образовано правитель
ство, возглавляемое архиеписко
пом Макариосом.

В составе правительства 10 ми
нистров — 7 греков и 3 турка, а 
также два заместителя министра 
— один , грек и один турок. Ар
хиепископ Макариос временно ру
ководит также министерством ино
странных дел. Заместителем 
премьер-министра является Фазыл 
Кучук (л'йдер кипрских турок).

Ч и сл ен н ость  н асел ен и я  
ФРГ

БОНН, 7 апреля. (ТАСС). Со
гласно официальным статистиче
ским данным, опубликованным в 
печати, к концу 1958 года на тер
ритории Западной Германии, 
включая Саарскую область, но не 
считая Западный Берлин, прожи
вало 52.5 миллиона человек, в том 
числе 24,7 миллиона мунщин и 
27,8 миллиона женщин.

Проект бюджет а Англии  
на  1959— 1960 финансовый год

ЛОНДОН, 8 апреля. (ТАСС). 
Вчера министр финансов Хиткот- 
Эмори представил на рассмотре
ние парламента проект гос.ударст- 
венного бюджета Англии на 1959 
— 1960 финансовый год, начав
шийся 5 апреля.

Проект предусматривает общие 
расходы в сумме 6.428 млн. фун
тов стерлингов II доходы в сумме 
5.707 млн. фунтов стерлингов, 
т. ,е. дефицит 721 млн. фунтов 
стерлингов. По-прежнему главной 
статьей расходов являются воен
ные ассигнования, которые преду
смотрены на сумму 1.502 мли. 
фунтов стерлингов.

Это на 34 млн. фунтов стерлин
гов больше фактических расходов 
прошлого года п в два раза выше 
военных расходов Англии в год 
вступления ее в НАТО.

Огромная сумма — 600 млн. 
фунтов стерлингов — ассигнуется 
на выплату процентов по государ
ственному долгу, неуклонно расту
щему из-за больших затрат на во
енные цели. На 31 марта с. г. 
государственный долг Англии до
стиг 24.663,385 тысяч фунтов 
стерлингов.

Почти 90 процентов, предусмот
ренных сметой доходов, будут по
лучены за счет прямых и косвен
ных налогов.

В большой речи об экономиче
ском положении Англии Хиткот- 
Эморн сообщил, что объем вало
вой продукции страны сократился 
в прошлом году на 0,6 процента, 
а экспорт упал на 3,5 процента. 
Последний фактор, сказал Хпткот- 
Эмори, «оказал значительное воз
действие на нашу экономику п 
был одной из причин роста безра
ботицы в 1958 году». Утверждая, 
что сейчас английская экономика 
находится в «.здоровом» состоя
нии, министр финансов говорил о 
необходимости «умеренности» со 
стороны английских трудящихся 
в их требованиях о заработной 
плате. Это, подчеркнул Хиткот- 
Эморн, повысило бы конкурент
ную способность английских това
ров на мировых рынках.

Выступая с, краткими коммен
тариями речи министра финансов, 
лидер оппозиции Гэйтскелл выра
зил сожаление по поводу того, что 
новый бюджет не предусматривает 
никаких мер, направленных на 
улучшение положения престаре
лых пенсионеров.

Гэйтскелл заявил также, что 
у правительства нет никаких осно
ваний претендовать на «солидные 
достижения в истекшем году».

Западногерманская газета 
катастрофическом положении 

Испании
БОНН. 7 апреля. (ТАСС). 

Гамбургская газета «Ди андере 
цейтунг» поместила статью Хуана 
Тьерра о тяжелом экономическом 
положении Испании.

Автор отмечает, что за послед
нее время в стране развивались 
только военная и связанные с нею 
отрасли промышленности. «В про
тивовес этому такие отрасли, как 
текстильная промышленность, ко
торая по традиции играет наиболь
шую роль в испанской экономике, 
не достигают даже уровня 1931 
года. Производственная мощность 
текстильной промышленности ис
пользуется только па 62 процента, 
обувной — только на 56 процен
тов. Из произведенных 25 мли. 
пар обуви, в 195,5 году было про
дано лишь 20 млн. Производству 
средств производства, а также 
мелким II средним предприятиям 
розничной торговли грозит разоре
ние».

Несмотря на то, что числен
ность населения в Испании с 
1929 года увеличилась на 6 мил
лионов человек, говорится в 
статье, «в прошлом году продук
ция сельского хо.зяйства и живот
новодства была на 8 процентов 
ниже уровня 1929 года». Под
черкивая «катастрофическое со
стояние путей сообщения», ш? 
имеющих стратегического значе
ния, автор отмечает,, что больше 
27 процентов шоссейных дорог 
пришли в негодность.

Касаясь бедственного положе
ния трудящихся, автор статьи пи
шет: «Стоимость жи.зни в Испа
нии с 1945 года по 1957 год по
высилась в три раза. По данным 
ООН, уровень жизни населения 
Испании ниже, чем во всех

остальных государствах Западной 
Европы. Руководитель ассоциации 
предпринимателей испанской пи
щевой промышленности X. Диас 
недавно заявил, что от недоедания 
больше всего страдают женщины- 
матери. На долю 85 процентов 
населения приходится только 30 
процентов национального дохода, 
а на долю 15 процентов — .70 
процентов национального дохода».

В отчаянном положении нахо
дится сельское население страны. 
Из 3,5 миллиона сельскохозяйст
венных рабочих только 500 тысяч 
человек имеют работу круглый 
год. Не случайно, что «из Испа
нии ежегодно эмигрирует более 
100 тысяч человек — в основном 
крестьяне».

В заключение статьи подчерки
вается, что за последнее время 
усилилось проникновение амери
канских монополий в экономику 
Испании, что еще больше ухуд
шает ее положение. «Благодаря 
подписанию в 1953 году испаио- 
америкаиского договора американ
ские тресты участвуют в миллион
ных прибылях военной промыии 
лениости. Кроме того, испанский 
рынок открыт теперь для беспош
линного ввоза капиталов и товаров 
из США. Из США в Испанию 
столько завозится топлива, что на 
шахтах уже намечается серьезный 
кризис. В то же время фруктовые 
компании США вытесняют Испа
нию с ее традиционных рынков. 
Ии одна иностранная держава ни
когда не пользовалась в Испании 
такими преимуществами, какими 
пользуются теперь США. Испан
ские промышленники, торговцы и 
купцы фактически находятся в 
своей стране на положении ино
странцев».

Американские агенты пойманы 
с поличным

.х а н о й , ;7 апреля. (ТАСС). Как 
сообщает Вьетнамское информа
ционное агентство, на открывшей
ся вчера в Ханое выставке пред
ставлены неопровержимые доказа
тельства того, что Соединенные 
ГНтаты ведут шпионскую и под
рывную деятельность против Де
мократической Республики Вьет
нам.

Экспонаты выставки показыва
ют подрывную деятельность 
шпионской организации, члены 
которой были специально подго
товлены, оснащены и оплачива
лись Соединенными Штатами. Эта 
организация была раскрыта в но
ябре прошлого года, и 4 апреля 
ее участники предстали перед су
дом.

На выставке экспонируются фо
тоснимки, показывающие, как аме
риканская разведка готовила сво
их агентов. Сами шпионы в своих 
показаниях подтвердили достовер
ность этих снимков.
- В сентябре 1954 года, вскоре 
после подписания Женевских со
глашений по Индокитаю, группа 
вьетнамских граждан, отобранных 
американским генеральным кон
сульством в Ханое, была достав

лена в Хайфон, а затем в закры
той адгериканской военной машине 
перевезена в Хон-Гай. Среди них 
были Тран Минь Шау, Буй Мань 
Ха и By Дпнь Дик, главари вы
шеупомянутой шпионской органи
зации. После этого американское 
военное судно доставило их на 
Окинаву, а в октябре 1954 года 
американский самолет перебросил 
их на остров Гуам — американ
скую военно-морскую базу и центр 
.подготовки шпионов на Мариан
ских островах. Здесь офицеры 
американской разведки в течение 
четырех месяцев обучали их шпи
онской деятельности, методам ве: 
дения психологической войны, 
организации саботажа и убийств.

В феврале 1955 года они были 
переправлены в Сайгон, где про
должили курс шпионской подго
товки. Перед переброской в Демо
кратическую Республику Вьетнам 
американское генеральное кон
сульство выдало шпионам подлож
ные документы. Затем нм было 
выдано оружие и радиооборудова
ние американского производства. 
Это оружие и различного рода 
снаряжение экспонированы на вы
ставке.

Антианглийское выступление на Мальдивских островах
в военнуюКОЛОМБО, 7 апреля. (ТАСС). 

По сообщениям цейлонской печа
ти, на юге Мальдивских островов, 
расположенных в Индийском океа
не к юго-западу от острова Цей
лон, вспы.хнуло антианглийское 
восстание Местное население вы
ступило против со,здания на остро
ве Ган английской военно-воздуш
ной базы. Как явствует из сооб
щений печати, английские воин
ские подразделения, дислоциро
ванные на островах, использова
ли для подавления восстания ору
жие, в результате чего имеются 
жертвы среди населения.

Мальдивским островам, находя
щимся под английским протекто

ратом, отводится важная роль в 
стратегических планах английско
го военного командования. Англия 
намерена использовать их в каче
стве этапной базы для английских 
ВВС в Юго-Восточной Азии н на 
Дальнем Востоке.

Пытаясь ослабить позиции за
конного мальдивского правитель
ства, англичане инспирировали 
недавно на трех южных атоллах 
Мальдив антиправительственный 
путч. .Захватившие власть проап- 
глинекие элементы во главе с Аб
дуллой Афифом создали буферное 
государство—Объединенные Сау- 
дивекпе острова и пошли на 
уступки англичанам, стремящимся

превратить Мальдивы 
базу.

В поддержку требований о пре
доставлении Мальдивским остро
вам полной независимости и в 
знак протеста против превраще
ния соседних с Цейлоном островов 
в военную базу выступают широ
кие слик цейлонской обществен
ности. На днях в Коломбо состо
ялся массовый митинг в поддерж
ку народа Мальдивских островов, 
борющегося за евою свободу.

ПАРИЖ 7 апреля. (ТАСС). 
Как соебщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Колом
бо. английские власти ввели на 
Мальдивских островах комендант
ский час.

С п о р т
СОРЕВНОВАНИЕ

Т Я Ж Е Л О А Т Л Е Т О В
В начале мая томичи увидят 

сильнейших штангистов Сибири, 
которые съедутся к нам для уча
стия в зональных соревнованиях 
по тяжелой атлетике в зачет спар
такиады народов РСФСР.

Для определения сильнейших 
штангистов в состав сборной 
команды области в cпopтfзaлe 
ДСО «Труд» г. Томска было про
ведено лично-командное первен
ство по тяжелой атлетике.

В легчайшем весе звание чем
пиона области впервые завоевал 
В. Лисин (гарнизонный Дом офи
церов). ,Он же установил но
вый рекорд области в рывке 
двумя руками. Многократный чем
пион области М. Ефимов («Дина
мо») занял второе место, а пред
ставитель команды ДСО «Уро
жай» М. Старцев — третье место 
в этой весовой категории.

Прошлогодний чемпион области 
В. Ананьев («Буревестник») вы
шел победителем в полулегком 
весе, второе п третье места заняли 
представители ДСО «Труд» В. Ду
дин и С. Трухачев. Преподава
тель политехнического института 
А. Коземов второй раз стал чем
пионом области в легком весе, 
второе место занял В. Бслягин 
(«Труд»), а третье — А. Демкии 
(«Буревестник»),

Чемпион области 1958 года 
Б. Марьянов («Буревестник») и 
в этом году был сильнейшим в по
лусреднем весе. Он установил но
вый рекорд области в толчке дву
мя руками. Второе место У 
А. Жданова («Динамо»), третье— 
у Сапожникова («Буревестник»)

Ю. Шумилин завоевал звание 
чемпиона в среднем весе, В. Лу- 
пишш вышел на второе место 
(«Буревестник»), а Р. Попо («Ди
намо») — на третье.

Два рекорда области в рывке и 
толчке двумя руками установил 
Н. Палтусов («Динамо»), завоевав
ший звание чемпиона области в 
полутяжелом весе.

В тяжелом весе чемпионом об
ласти стал Н. Бурдавицин («Уро
жай»),

Командное первенство выиграла 
первая команда ДСО «Буревест
ник», на втором месте — сборная 
команда «Динамо» и на третьем— 
вторая команда ДСО «Буревест
ник».

В ходе соревнований был выяв
лен состав сборной команды, ко
торая будет защищать спортив
ную честь нашей области на зо
нальных соревнованиях.

А. ШЕМЯКИН, 
главный судья соревнований.

ПОГОДА
По сообщению Томского гпдро- 

■метеорологического бюро, по об
ласти 9 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами слабые осадки, ветер во
сточный, 5—10. метров в секунду, 
температура воздуха 0 —5 граду
сов тепла.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об

лачная, с прояснениями погода, 
местами слабые осадки, ветер 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 4 —9 граду
сов мороза, при прояснениях —' 
10— 14 градусов мороза, днем — 
от 3 градусов мороза до 2 граду
сов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

■9 апреля — премьера «Меща
не».

10 апреля — «Мещане».
Начало спектаклей в 8 час. 

чера.
ве-

Телевяде  ягяге
Четверг, 9 апреля 

19.00. Для самых маленьких. 
«Веселые человечки». 19.30. Тай
на индийских йогов. Авторы Ана
толий Разгон и Юрпй Черняк. 
19.50. Мелодии композитора Со- 
ловьева-Седого, 20.20. «Послед
ние известия». 20.35. Кинопо
весть «Моя дочь».

УНР 291 требуются: инженеры 
и техники-строители на должность 
старших производителей работ, 
производителен работ, начальника 
производственного отдела, секре
тарь-машинистка. кладовщик, то
варовед. крановщик на башенный 
кран, разнорабочие, строители 
всех специальностей, грузчики на 
автомашины, курьер-уборщица и 
сторожа.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

0 .0  О О О О О О еэ о  сэ.о ]

о о о о с э о с э с э с 2 а с з о с э о |
Кинотеатр имени М. Еорького.
9 апреля — новый цветной ху

дожественный фильм «Под небом 
Мексики». Сеансы: 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35. 7-20,
9- 05, 10-50.

Зал кинохроники.
9 апреля — новый художест

венный фильм «Сорок четыре». 
Сеансы; 9-00, 10-55, 12-50, 2-45. 
4.40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных.
9 апреля. Большой зал ■— но

вый художественный фильм «Под 
небом Мексики». Сеансы; 8-30,
10- 10, 11-50, 1-30, 3.10, 4-50,
6-30, 8-10, 9.50, 11-30. Малый 
зал — «На дальних берегах». Се
ансы; 9, 10-45, 12-30, 2.15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11.

Томской инкубаторно-птицевод- 
ческой станции требуются: бух
галтер, кассир, заготовители и 
операторы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 111.

Железнодорожному буфету стан
ции Томск-П требуются: лоточ. 
ницы, официантки и рабочие на 
автогужтранспорт.

■ ^

ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ 
в сберегательные кассы
О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А

3 3
тираж

33-ГО тиража выигрышей по выигрышным вкладам, со
стоявшегося 5-го апреля 1959 г. в г. Томске. Выигрыши выпа
ли на следующие номера счетов во всех сберегательных кассах 
Томской области

счетов

Размер выигрыша в 
процентах к средней 

сумме вклада за 
истекшее полугодие счетов

Размер выигрыша в 
процентах к средней 

сумме вклада за 
истекшее, полугодие

А-10 25 А-558 25
А-56 25 А-573 25
А-95 100 А-637 25
А-123 25 А-657 25
А-170 25 А-689 25
А-234 25 А-731 25
А-275 25 А-784 25
А-304 25 А-825 25
А-322 50 А-853 200
А-390 25 А-884 25
А-428 50 А-933 25
А-442 100 А-968 25
А-485 25

<8̂

В сберегательных кассах, где чис.по счетов более 1000, во 
всех последуюших тысячах выиграли те же номера счетов, что 
и в первой тысяче, например: А-1010, А-2010, А-3010, A-401U, 
А-5010 и т. д.

Председатель комиссии по проведению тиража выигры
шей — заместитель председателя исполнительного 
комитета Вокзального районного Совета депутатов

трудящихся г. Томска 
ВЛАДИМИРОВА Л. А. 

Ответственный секретарь комиссии — ВДОВИН Г. С.

О Ш

Требуются; техники различных 
специальностей, механики, элек
тромеханики, аккумуляторщики, 
специалисты кузнечного дела, 
дворники, уборщицы, слесари 
отопления.

Обращаться; г. Томск, улица 
Никитина, 17, по четвергам и 
пятницам, с 5 часов дня до 9 ча
сов вечера. 2 — 1

Ректорат, партийный коми
тет и кафедры общественных 
наук Томского госуниверситета 
выражают глубокое соболезно
вание старшему преподавателю 
кафедры истории КПСС Золь- 
никову Дмитрию Марковичу 
по поводу смерти его матери

з о л ь н и к о в о и
Акулины Васильевны.
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